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O O Sebrae Minas abriu edital para a seleção de bolsistas para o 
Programa ALI – Agentes Locais de Inovação, destinada a profissio-
nais de nível superior reconhecidos pelo Ministério da Educação 
e Cultura (MEC). Em todo o estado, serão oferecidas 163 vagas 
imediatas e outras mais de 300 de cadastro reserva para atuar nas 
modalidades Transformação Digital, Educação Empreendedora e 
Indicação Geográfica. Os interessados poderão se inscrever até 
19 de setembro pelo site.

Uma menina de 4 anos faleceu após sofrer 
queimaduras de terceiro grau em um incêndio 
ocorrido na madrugada deste domingo (11) em 
Montes Claros, no bairro Monte Sião. O fogo co-
meçou em um dos quartos da casa, onde Maria 
Vitória Fonseca Nunes e seu irmão de 10 anos 
estavam dormindo. Eles foram resgatados por 
vizinhos que quebraram a janela do quarto para 
salvá-los. 

Governo de Minas reforça importância de diag-
nóstico e tratamento precoces da leishmaniose. 
Uma febre que não cedia, mesmo após medicação, 
fez com que Vitor Caetano Alves, morador de Belo 
Horizonte, procurasse atendimento médico. Com 
o sistema imunológico deprimido, o biólogo de 41 
anos foi internado. 

O MRNM, vinculado à Unimontes, vive o clima das 
Festas de Agosto, que movimentam e atraem centenas 
de visitantes em Montes Claros neste mês. No período 
de 12 a 18 de agosto, acontece no Museu Regional a 
exposição fotográfica “Ventos Ancestrais: Tecendo His-
tórias”, que apresenta imagens dos mestres dos grupos 
de catopês, marujos e caboclinhos, os protagonistas 
das manifestações folclóricas realizadas há mais de 180 
anos.

Programa ALI vai selecionar mais de 160 
bolsistas em MG, com remuneração de R$ 5 mil

Clima das Festas de Agosto: Museu 
Regional abre exposição 

AMAMS, FIEMG e CONVENORTE cobram 
Antecipaçao da duplicação DA BR 251

DIVULGAÇÃO

Menina de 4 anos 
morre após incêndio em 
residência em Moc

Valor contratado por 
agricultores familiares no 
BNB dobra em quatro anos
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Governo de Minas reforça 
importância de diagnóstico 
e tratamento precoces da 
leishmaniose

Postos do Sine em Minas 
Gerais oferecem mais de 
17 mil vagas de emprego

Evento em Montes Claros fortalece 
parcerias regionais

FEIRA CONEXÃO INDUSTRIAL

Com o intuito de fomentar o networking e o desenvolvimento empresarial na região Norte de Minas, o Sindicato 
Intermunicipal das Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas, de Material Elétrico, Eletrônico e Similares do Norte de Minas 
(Simetron-Norte) promoveu com sucesso a primeira edição da “Feira Conexão Industrial”, ontem, dia 08 de agosto, no 
Centro de Eventos do Parque de Exposições João Alencar Athayde em Montes Claros. 

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (AMAMS), a Federação das Industrias de Minas Gerais, através do 
núcleo regional (Fiemg-Norte) e o Conselho de Veneráveis do Norte de Minas (Convenorte) abriram na sexta-feira uma cam-
panha para que o Ministério dos Transportes antecipe o cronograma das obras de duplicação da BR 251, no trecho de Montes 
Claros a Francisco Sá e acelere os estudos de concessão de toda rodovia, que propõe a duplicação dos trechos mais críticos.
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Sérgio Leonardo: 'A Advocacia Nunca Será 
Silenciada — Somos a Voz do Cidadão

2 OpiniãO

A qualidade e o brilho falso 
das medalhas de Macron

Corte no "Orçamento" deixará 
30 mil famílias sem casa, sem vida

A conservação do solo merece mais atenção
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Ah, o charme francês! Emmanuel 
Macron, o galante presidente da 
França, sempre tão rápido em apon-
tar os defeitos alheios, dessa vez tro-
peçou no próprio salto alto. Afinal, 
quem diria que o país da alta-cos-
tura e dos queijos finos conseguiria 
errar na receita mais simples: me-
dalhas olímpicas. Sim, aquelas que 
deveriam ser eternas como a Torre 
Eiffel, mas que, ironicamente, estão 
descascando como uma baguete mal 
assada.

Imaginem só, o skatista america-
no Nyjah Huston, todo feliz com sua 

medalha de bronze, se vê em uma 
cena digna de um filme francês: sua 
preciosa condecoração, em menos 
de uma semana, começa a perder 
a cor e a lascar. Algo assim deve ter 
sido um choque maior do que qual-
quer manobra arriscado no skate. A 
medalha, que deveria simbolizar o 
auge do esforço e da dedicação de 
um atleta, mas parecia participar de 
uma competição paralela – de desin-
tegração!

Talvez seja o primeiro caso na 
história das Olimpíadas em que o 
vencedor precise se preocupar mais 

com o estado de sua medalha do que 
com a própria performance. Coisa 
de cinema, ou melhor, de filme de 
terror!

Parece que as medalhas foram 
desenhadas para serem admiradas 
à distância, expostas sob vitrines de 
cristal em museus, intocáveis, como 
as joias da coroa. Porque, se deixa-
das ao relento ou, Deus nos livre, em 
contato com suor humano—afinal, 
quem diria que um atleta poderia 
suar? —elas rapidamente se trans-
formam em relíquias arqueológicas 
instantâneas.

Será que os designers franceses 
confundiram medalhas olímpicas 
com arte moderna, feitas para serem 
apreciadas, mas nunca tocadas? Ou 
quem sabe, no espírito do requinte 
francês, as medalhas deveriam ser 
usadas apenas em ocasiões espe-
ciais, como um vinho raro que se 
guarda para momentos únicos, lon-
ge de qualquer contato vulgar com 
a realidade?

E que tal a medalha da britâni-
ca Yasmin Harper, já descolorindo 
como um pôr-do-sol na Norman-
dia? Ela, coitada, até que levou na 

esportiva. Mas o Isaquias Queiroz, 
o canoísta brasileiro, teve que lidar 
com o toque especial do seu filho Se-
bastian. Bastou uma queda e pronto, 
a medalha ficou com uma marca de 
batismo, mais genuína que o ferro da 
Torre Eiffel que dizem ter sido usado 
para fazer essas peças. Macron, que 
adora um discurso sobre a glória da 
França, deve estar lamentando que 
essas medalhas não venham com ga-
rantia estendida.

Se fossem as medalhas brasilei-
ras. Senhor do Bonfim! Estaríamos 
sendo criticados até hoje e sabe-se lá 

por quanto tempo.
E vejam só a ironia: as medalhas 

foram desenhadas pela renomada 
joalheria Chaumet, mas talvez preci-
sem mesmo é de uma boa camada 
de esmalte, daqueles que se usa nas 
feiras do interior. Afinal, o lado fran-
cês que nos encanta é o do requinte, 
não o da fragilidade. Macron, mon 
cher, que tal dar uma olhadinha no 
espelho da sua amada Torre Eiffel? Às 
vezes, não custa nada dar um lustre 
na prata da casa antes de criticar a 
vizinhança.

Olha, a coisa é séria e não dá 
para esconder o descalabro. Esta-
mos falando de 30 mil moradias, 
planejadas para atender as famí-
lias mais vulneráveis deste país, 
que podem simplesmente eva-
porar do mapa por causa de um 
congelamento orçamentário. É 
isso mesmo: a seleção dessas uni-
dades do Minha Casa, Minha Vida 
pode ser suspensa porque faltou 
verba. E não estamos falando de 

uma soma astronômica, mas de 
uma verba essencial que foi corta-
da sem cerimônia.

E por que isso aconteceu? 
Por um erro de classificação or-
çamentária no Congresso. Uma 
manobra que colocou essas obras 
no mesmo balaio das despesas 
discricionárias, ou seja, aquelas 
que podem ser cortadas a qual-
quer momento. Resultado: 60% 
do que tinha disponível foi para 

o espaço.
As prefeituras pequenas, aque-

las que já estão lutando com 
pouca infraestrutura, são as mais 
atingidas. E enquanto isso, a de-
manda por moradias só aumenta, 
como mostram as mais de 7 mil 
propostas que o governo recebeu. 
Tem uma fila de gente esperando 
por um teto digno, mas parece que, 
para alguns, isso não é prioridade.

 Ministério das Cidades até tenta 

reverter a situação, pedindo para 
que o Planejamento reveja o blo-
queio. Mas, se isso não acontecer, 
as obras que deveriam garantir um 
futuro melhor para milhares de bra-
sileiros podem nunca sair do papel. 
E aí, quem paga o pato? Aquelas 
mesmas famílias que já vivem na 
corda bamba, claro.

É lamentável que decisões par-
lamentares, movidas por interesses 
de curto prazo e desvios de priori-

dades, possam colocar em xeque 
programas que têm um impacto 
direto na qualidade de vida de mi-
lhares de famílias. As consequências 
sociais desse bloqueio são previsí-
veis e inaceitáveis. A paralisação de 
obras habitacionais em municípios 
pequenos, onde a carência é ainda 
mais pronunciada, evidencia uma 
desconexão gritante entre o discur-
so político e a realidade vivida pelo 
povo.

E o Congresso? Esse deveria se 
envergonhar. Afinal, são os parla-
mentares que fazem a maior alga-
zarra quando o assunto é destinar 
recursos para os seus redutos elei-
torais. Mas, na hora de garantir 
que o dinheiro esteja disponível 
para aquilo que realmente importa, 
como as moradias, eles escorregam 
feio. É um cenário típico de Brasí-
lia: muito barulho por nada, en-
quanto o país segue à deriva.

Quando admiramos a natureza, 
o solo nem sempre é foco das aten-
ções. A vegetação, as águas e a fauna 
quase sempre acabam roubando o 
nosso olhar. Entretanto, a superfície 
conservada é o que sustenta toda 
essa paisagem, sendo essencial para a 
biodiversidade, a segurança hídrica, a 
contenção de erosões e redução dos 
riscos de desertificação. Seu uso sus-
tentável, com a adoção de boas prá-
ticas agrícolas, como o aumento da 
cobertura vegetal do solo, a adubação 
verde, a rotação de culturas, o plantio 
direto e a consorciação de culturas, 
aumentam a fertilidade, a resiliência, 
a produtividade do solo e a qualidade 
dos alimentos.

No entanto, precisamos trabalhar 
muito para conquistar esse mundo 
ideal. Dados de monitoramento da 
Universidade Federal de Goiás mos-

tram que temos no Brasil quase 107 
milhões de hectares de áreas de pasta-
gem degradadas, sendo 38,6 milhões 
de hectares no Cerrado, 26,7 milhões 
na Amazônia, 22 milhões na Mata 
Atlântica, 16 milhões na Caatinga e 
3,6 milhões no Pantanal.

Já o relatório Global Land 
Outlook, divulgado há dois anos pelo 
secretariado da Convenção de Com-
bate à Desertificação da ONU, revela 
um retrato também pouco animador, 
pois aproximadamente 40% do solo 
do planeta estão degradados, em to-
dos os continentes. Além disso, a pro-
jeção sinaliza que, se nada for feito até 
2050, a área global deteriorada terá 
dimensão compatível à América do 
Sul. Outro destaque do estudo está 
relacionado à promessa dos países 
em restaurar 1 bilhão de hectares de-
gradados até 2030, desafio que exige 

investimento de US$ 1,6 trilhão ainda 
nesta década. Para efeito de compara-
ção, segundo o documento, o inves-
timento das maiores economias do 
mundo é de US$ 700 bilhões anuais 
em subsídios para os setores de com-
bustíveis fósseis e agricultura.

Infelizmente, as notícias difíceis 
não param aqui. O Programa das 
Nações Unidas para o Meio Ambien-
te (PNUMA) avalia que a degradação 
da terra está afetando pelo menos 
3,2 bilhões de pessoas, cerca de 40% 
da população mundial. Esse impacto 
adverso na segurança alimentar da 
população e dos animais tem origem 
na poluição do solo, reduzindo a pro-
dutividade das safras devido aos altos 
níveis dos agrotóxicos.

São números assustadores, mas 
que podem ser minimizados parcial-
mente por meio da chamada agri-

cultura regenerativa, uma Solução 
Baseada na Natureza que busca recu-
perar a qualidade do solo, combater 
os impactos climáticos e proteger a 
biodiversidade, enquanto a produção 
de alimentos é mantida. Vale lembrar 
que, nos ciclos da agricultura, a su-
perfície bem conservada necessita de 
menos adubação, menos irrigação e 
menos intervenções em geral. Por ou-
tro lado, os solos mal manejados ou 
degradados são menos produtivos, 
com menor capacidade de absorver 
e armazenar carbono, necessitando 
mais fertilizantes e podendo gerar 
maior emissão de gases de efeito es-
tufa.

A degradação do solo também 
coloca em risco a segurança hídrica. 
Com a perda de vegetação, a terra re-
duz a capacidade de infiltração e de 
armazenamento de água. O desma-

tamento e a produção intensiva no 
campo tornam o solo mais compacta-
do e exposto à chuva e ao sol. Sem a 
cobertura vegetal, que funciona como 
proteção natural, a água infiltra muito 
menos e escorre muito mais, provo-
cando erosão e perda de nutrientes. 
Além disso, quando a água não conse-
gue penetrar no solo, os cenários das 
enchentes e inundações se agravam.

Nas áreas próximas ao litoral, 
a preocupação dos especialistas 
com a conservação do solo e a 
erosão costeira é ainda maior. Sem 
os ecossistemas que protegem os 
aclives, com a perda de terreno, o 
mar começa a invadir e a danificar 
a infraestrutura dos municípios lito-
râneos. Portanto, a preservação de 
manguezais, restingas e recifes de 
corais são ações essenciais para de-
fender o bioma marinho e a costa.

O solo bem conservado é tam-
bém importante aliado na proteção 
das comunidades contra ressacas, 
tempestades, furacões e outros fe-
nômenos extremos que devem se 
intensificar com as mudanças cli-
máticas. Assim, a conservação do 
solo é essencial para a adaptação às 
mudanças climáticas. Quanto mais 
cuidado, mais equilibrados ficam os 
ecossistemas. Se o solo está prote-
gido, a vegetação natural continua 
ali fazendo as suas funções, permi-
tindo que diferentes formas de vida 
também se desenvolvam. 

Quando o assunto é saúde do 
planeta e bem-estar da população, 
proteger e restaurar o solo significa 
garantir a segurança alimentar, hí-
drica e climática. Por isso, é preciso 
agir com urgência, adotando práti-
cas sustentáveis e políticas eficazes.

No cenário jurídico nacional, poucos 
líderes têm se destacado tanto quanto Sér-
gio Leonardo, cuja gestão na presidência 
da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) 
se firmou pela coragem e inovação. Em 
uma recente entrevista, Leonardo com-
partilhou suas conquistas e visões sobre 
o futuro da advocacia no Brasil. Entre as 
várias vitórias de sua gestão, duas se des-
tacam como marcos históricos: a regulari-
zação dos pagamentos à advocacia dativa 
e a construção de um robusto sistema de 
prerrogativas.

A regularização dos pagamentos à ad-
vocacia dativa, com uma liberação de mais 
de 90 milhões de reais, é descrita por Leo-
nardo como uma conquista essencial. Este 
passo não só valoriza o trabalho dos advo-
gados como também promove um acesso 
mais amplo à justiça para a população. Ao 
garantir que os profissionais recebam de 
forma justa pelos seus serviços, a gestão 
não apenas melhora as condições de traba-
lho dos advogados, mas também encoraja 
mais profissionais a atuarem na advocacia 
dativa, ampliando assim a assistência jurí-
dica disponível para aqueles que necessi-
tam.

Leonardo também abordou o papel 
crucial da advocacia em tempos de tensão 
entre diferentes poderes. Ele enfatizou a 
importância da serenidade e do diálogo, 
combinados com coragem e autonomia, 
na defesa dos princípios constitucionais. A 
luta pelo respeito à Constituição e pela am-
pla defesa, incluindo a sustentação oral, é 
vista como uma prerrogativa inalienável da 
advocacia. Leonardo destacou que a defesa 
das prerrogativas não é apenas uma ques-
tão de direito, mas uma missão essencial 
para garantir que a advocacia mantenha 
sua voz ativa e influente.

Outro aspecto fundamental da gestão 
de Leonardo é a construção de pontes 
com outras instituições. Ele citou a cola-
boração com o Senado para a aprovação 
de um Projeto de Lei que remove a mul-
ta do artigo 265 do Código de Processo 
Penal como um exemplo de como a boa 
relação entre os poderes pode beneficiar 
a advocacia. A capacidade de dialogar e 
negociar com diferentes esferas do gover-
no, sem abrir mão da independência, tem 
sido uma estratégia central para alcançar 
os objetivos da OAB.

A gestão de Leonardo também é mar-

cada por uma série de inovações e inicia-
tivas que visam modernizar e democra-
tizar a advocacia. Com a implementação 
de cotas de gênero e racial, a criação de 
novos espaços de trabalho, e a introdu-
ção de programas de apoio para jovens 
advogados, ele tem trabalhado para tor-
nar a advocacia mais inclusiva e acessível. 
O desenvolvimento do maior sistema de 
prerrogativas da história da OAB, com 
a criação da Escola de Prerrogativas e a 
contratação de procuradores especializa-
dos, é um exemplo de como a gestão está 
avançando em prol da proteção dos direi-
tos dos advogados.

Em resumo, a liderança de Sérgio Le-
onardo na OAB é um exemplo notável 
de como a advocacia pode ser uma força 
poderosa e resiliente. Sua abordagem de 
inovação, inclusão e avanço não apenas 
fortalece a classe, mas também assegura 
que a voz dos advogados continue a ser 
uma defesa sólida do cidadão e do Es-
tado Democrático de Direito. A frase de 
Leonardo, “A advocacia jamais será cala-
da, pois somos a voz do cidadão”, ressoa 
como um compromisso inabalável com a 
justiça e os direitos fundamentais.
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AMAMS, FIEMG e convenorte cobram 
Antecipaçao Da Duplicação DA BR 251

ARSAN faz webinar nesta terça-feira 
para discutir cobranças de resíduos 
sólidos

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (AMAMS), 
a Federação das Industrias de Minas 
Gerais, através do núcleo regional 
(Fiemg-Norte) e o Conselho de Ve-
neráveis do Norte de Minas (Con-
venorte) abriram na sexta-feira uma 
campanha para que o Ministério dos 
Transportes antecipe o cronogra-
ma das obras de duplicação da BR 
251, no trecho de Montes Claros a 
Francisco Sá e acelere os estudos de 
concessão de toda rodovia, que pro-
põe a duplicação dos trechos mais 
críticos. A primeira ação foi manter 
contato com o empresário Walfrido 
dos Mares Guia, amigo pessoal do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
para sensibilizar o governo a acatar 
o pedido. Nesta terça-feira (13/08), 
à tarde, será realizada reunião com 
o coordenador regional do DNIT 
em Montes Claros para pedir apoio 
nesta missão, o DNIT está fazendo 
várias obras de recapeamento na BR 
251.

A BR 251 tem um fluxo de 15 mil 
caminhões de cargas por dia e tem 
sido a preferida dos motoristas por 
encurtar em 300 quilômetros a dis-
tância entre o nordeste e sudeste e 
que consolidou montes claros como 
segundo entroncamento nacional. 
Ela foi inaugurada em outubro de 
1996. Os trechos mais críticos, com 
grande quantidade de acidentes, 
são da serra de Francisco as e da ser-

ra de Salinas.
Desde que assumiu a presidên-

cia da Amams, o prefeito de Padre 
Carvalho José Nilson Bispo de Sá, o 
Nilsinho, tem colocado como priori-
dade a cobrança pela duplicação da 
rodovia. Ele é usuário da rodovia, 
pois a sua cidade fica às margens da 
BR 251. “Temos cobrado esta obra 
de duplicação da 251 e acreditamos 
que a opção é promover a sua pri-
vatização ou que seja construída em 
alguns trechos a terceira faixa. Des-
de o ano de 2020 foram iniciados 
os estudos de concessão. O gover-
no poderia acelerar estes estudos e 
abrir o edital. Pelo fluxo de veículos, 
a rodovia atrairá empresas interessa-
das em fazer sua exploração com a 
cobrança de pedágios com valores 
acessíveis” – explica o presidente.

O presidente do Convenorte, 
entidade que representa a maçona-
ria no Norte de Minas, Dalton Max 
Oliveira, lembra que a duplicação 
da BR 251 foi pauta de várias lutas 
da sociedade civil e que desde 2012 
os maçons de Taiobeiras retomaram 
esta mobilização. O Convenorte 
abriu a campanha e convenceu o 
DNIT a abraçar a causa. Porém a 
obra, estimada em R$ 1 bilhão na 
época, não conseguiu rubrica fi-
nanceira. Como a duplicação do 
primeiro trecho, de Montes Claros 
a Francisco Sá foi incluído no novo 
PAC, seria importante antecipar suas 

obras enquanto pressiona o go-
verno a duplicar mais trechos. Ele 
entende que tem de aproveitar o 
ano eleitoral, pois tanto o governo 
como os deputados e senadores sa-
bem as importâncias de eleger os 
prefeitos para uma base eleitoral 
de 2026 e precisam mostrar servi-
ço.

O presidente da Fiemg Norte, 

Adauto Batista Marques, lembra 
que o novo PAC contempla o Norte 
de Minas com as obras das brs 135, 
de Itacarambi a Manga, da BR 251 
e ainda da brs 367, de Salto da Di-
visa a Almenara e que com o apoio 
do empresário Walfrido dos Mares 
guia será possível sensibilizar o go-
verno acatar o pedido.

A  lista de empreendimentos no 

estado inclusos no novo PAC tem o 
Projeto de adequação da BR-262/
MG – João Monlevade – Divisa 
MG/ES, Projeto de adequação da 
BR-365/MG, Adequação da traves-
sia urbana de Uberlândia – BR-365/
MG, Projeto de Adequação do Anel 
Rodoviário de Belo Horizonte – 
BRs/040/262/381/MG, construção 
da BR-135/MG, construção da BR-

265/MG – Altinópolis – Jacuí, Pro-
jeto de construção da BR-352/MG 
– Coromandel – Patos de Minas, 
Construção  da BR-367/MG – Sal-
to da Divisa – Almenara, Constru-
ção da travessia urbana de Juiz de 
Fora – BR-440/MG, duplicação da 
BR-381/MG Governador Valadares 
– Belo Horizonte, Projeto de dupli-
cação da BR-251/MG –

A Agência Reguladora de Saneamen-
to Basico do Norte de Minas (Arsan) re-
aliza nesta terça-feira, dia 13 de agosto, 
a partir das 9 horas, o Webinar Informa-
tivo para discutir a Norma de Referên-
cia nº 01/ANA/2021, que determina a 
cobrança pela prestação de serviços de 
residuos sólidos.  

A presidente da Arsan, Walquiria Car-
doso, prefeita de Varzelândia, salienta 
que o evento tera a participação espe-
cial de Paulo Henrique Monteiro Daroz, 
especialista em recursos hídricos e de 
Zilda Maria Faria Veloso, analista am-
biental, que abordarão sobre a Norma 
de Referência nº 01/ANA/2021 e suas 
implicações para os municípios. 

Os tópicos que serão abordados são 
a compreensão da Legislação da ANA e 
seus impactos nos municípios e Diretri-
zes e orientações para o cumprimento 
dos prazos estabelecidos. A Norma de 
Referência ANA nº 1 (NR1), para gesto-
res municipais e entidades reguladoras 
do Serviço Público de Manejo de Resí-
duos Sólidos Urbanos confere novas 
atribuições à Agência Nacional de Águas 
e Saneamento Básico (ANA), dentre as 
quais está a instituição de normas de 
referência para a regulação dos serviços 
públicos de saneamento básico. Dispõe 

sobre regime, estrutura e parâmetros da 
cobrança pela prestação do SMRSU. 

O principal objetivo é assegurar que 
o município atenda à Norma de Referên-
cia nº 01/ANA/2021  

A Agência Reguladora de Saneamen-
to Básico do Norte de Minas foi criada 
em junho de 2020 por iniciativa do Con-
sórcio Intermunicipal para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável do Norte 
de Minas (CODANORTE), e tem a filia-
ção de 41 municípios.

 A instituição visa regular, acompa-
nhar e fiscalizar os serviços de abas-
tecimento de água, energia, limpeza 
urbana, manejo de resíduos sólidos e 
esgotamento sanitário no âmbito dos 
municípios consorciados, é integrante 
da Administração Pública, dotada de 
personalidade jurídica de direito públi-
co e submetida ao regime autárquico es-
pecial, dotada de poder de polícia e de 
autonomia administrativa, orçamentária 
e financeira, observados os princípios 
da transparência, tecnicidade, celerida-
de e objetividade das decisões.

Dois vetores são pilares básicos da 
ARSAN: o equilíbrio do Sistema Sanea-
mento Básico e a efetivação dos Objeti-
vos definidos nas Políticas Públicas. 

A missão principal da ARSAN tem 

como papel principal de regular e pre-
servar o funcionamento por três manei-
ras. Impedimento de falhas ao funciona-
mento do setor. Redução dos impactos 
externos (exógenos) e Controle da pró-
pria atuação do regulador, para que ele 
não seja um fator de desestabilização do 
sistema.

Suas atribuições e competências es-
tão na lei federal 11.445/2007, ou seja: 
estabelecer padrões e normas para a 
adequada prestação e a expansão da 
qualidade dos serviços e para a satisfa-
ção dos usuários, com observação das 
normas de referência editadas pela ANA. 
Garantir o cumprimento das condições 
e metas estabelecidas nos contratos 
de prestação de serviços e nos planos 
municipais ou de prestação regionali-
zada de saneamento básico. Prevenir e 
reprimir o abuso do poder econômico, 
ressalvada a competência dos órgãos 
integrantes do Sistema Brasileiro de De-
fesa da Concorrência; e Definir tarifas 
que assegurem tanto o equilíbrio eco-
nômico-financeiro dos contratos quanto 
a modicidade tarifária, por mecanismos 
que gerem eficiência e eficácia dos servi-
ços que permitam o compartilhamento 
dos ganhos de produtividade com os 
usuários.
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Programa ALI vai selecionar mais 
de 160 bolsistas em MG, com 
remuneração de R$ 5 mil

Cemig informa que canais de atendimento 
estarão disponíveis apenas para serviços 
essenciais entre 15 e 21/8

Especialista explica como 
evitar e tratar as cãibras 

Inscrições vão até 19 de setembro para atuar nas modalidades Produtividade, Educação 
Empreendedora e Indicação Geográfica. Há vagas para o o Norte de Minas

Manutenção nos sistemas comerciais para melhorias justifica limitação temporária
ícone de compartilhamento

Ignorá-las pode causar consequências 
negativas para a qualidade de vida, pois há 
a possibilidade de se tornarem crônicas

O Sebrae Minas abriu edital 
para a seleção de bolsistas para o 
Programa ALI – Agentes Locais de 
Inovação, destinada a profissionais 
de nível superior reconhecidos 
pelo Ministério da Educação e Cul-
tura (MEC). Em todo o estado, se-
rão oferecidas 163 vagas imediatas 

e outras mais de 300 de cadastro 
reserva para atuar nas modalidades 
Transformação Digital, Educação 
Empreendedora e Indicação Geo-
gráfica. Os interessados poderão se 
inscrever até 19 de setembro pelo 
site.

No período de atuação, os bol-

sistas vão utilizar ferramentas para 
promover a inovação juntos aos 
pequenos negócios, instituições 
de ensino ou territórios. Entre as 
funções dos agentes, estão a aplica-
ção de diagnósticos, identificação e 
resolução de problemas, monitora-
mento das ações realizadas e men-

Com o objetivo de dar mais se-
gurança, confiabilidade e estabili-
dade aos canais de atendimento, a 
Cemig irá realizar, entre 15 e 21/8, 
atualização no sistema SAP, que é o 
software responsável pela gestão dos 
processos. 

Neste período, apenas serviços 
considerados essenciais poderão ser 
solicitados por meio das agências de 
atendimento, do telefone 116, do 
portal Cemig Atende (www.cemig.
com.br) e do WhatsApp (31) 3506-
1160.

Serviços essenciais como falta de 
luz, fio partido e demais ocorrências 
relacionadas a acidentes com a rede 

elétrica devem ser solicitados pelo 
telefone 116 ou no WhatsApp (31) 
3506-1160. Já pedidos de religação 
de energia e códigos de pagamen-
tos de faturas podem ser feitos pelo 
WhatsApp.

O portal Cemig Atende (www.
cemig.com.br) e os postos de aten-
dimento presenciais existentes em 
todos os 774 municípios da área de 
concessão da empresa estarão dispo-
níveis para o cadastramento dessas 
solicitações de serviços essenciais, 
no horário comercial. 

O serviço de ligação nova tam-
bém estará disponível nos canais 
presenciais e no Portal Cemig Aten-

de. Importante lembrar que, em 
Belo Horizonte e outros municípios, 
15/8 será feriado, então, neste dia, 
não haverá funcionamentos dos 
postos de atendimento nessas loca-
lidades.

Mais qualidade 

De acordo com o supervisor de 
Relacionamento com Clientes da Ce-
mig, Alexandre Ribeiro, a atualização 
do sistema é essencial para garantir 
a qualidade e a disponibilidade dos 
canais de atendimento da compa-
nhia para os mais de 9 milhões de 
clientes.

“A atualização do sistema SAP 
é necessária para que os canais de 
atendimento aumentem a confiabi-
lidade, a segurança e a estabilidade 
para os clientes”, explica. 

O supervisor destaca ainda que 
nos últimos anos as solicitações 
digitais estão crescendo na área de 
concessão da Cemig. “Assim, o apri-
moramento dos softwares é funda-
mental para que a empresa ofereça 
ainda mais qualidade no atendimen-
to aos consumidores”, reforça.

Agilidade no atendimento 

Para fazer qualquer pedido, é 

importante que o cliente tenha o 
CPF ou CNPJ e o Número de Insta-
lação – que está presente na conta 
de energia.

“O Número de Instalação é a 
principal identificação dos clientes 
da Cemig. É um número essencial 
para que possamos atender às solici-
tações, como, por exemplo, deslocar 
equipes de campo para fazer a ma-
nutenção da rede elétrica e, mesmo, 
receber o código para pagamento da 
conta”, explica Alexandre Ribeiro.

Impacto

Durante o período de atualização 

do sistema SAP da Cemig, alguns 
serviços comerciais estarão indispo-
níveis nos canais de atendimento. 

Dessa forma, os clientes poderão 
antecipar suas solicitações até o dia 
14/8 nos canais de atendimento da 
companhia.

Os principais serviços comerciais 
da companhia são: informar leitura, 
atualização cadastral, adesão à fatu-
ra por e-mail, informar conta paga, 
parcelamento de débitos, dentre 
outros.

A previsão da Cemig é de que os 
serviços estejam disponíveis para a 
solicitação dos clientes a partir do 
dia 22/8.

A cãibra é a contração involuntá-
ria e dolorosa de um ou mais múscu-
los, podendo durar alguns segundos 
ou vários minutos. Geralmente, é 
descrita como bastante intensa, sen-
do mais comum nas pernas, particu-
larmente nas panturrilhas. A ocor-
rência pode ser atribuída a diversos 
fatores, incluindo desidratação, fa-
diga muscular e desequilíbrios nos 
eletrólitos, como sódio, potássio e 
magnésio.

“É necessária uma hidratação 
adequada, especialmente durante o 
exercício, e uma dieta balanceada 
rica em nutrientes essenciais para 
o funcionamento muscular. Dessa 
forma, é possível não só aliviar a 
dor e prevenir cãibras, mas também 
promover uma melhor qualidade de 
vida e bem-estar geral”, afirma Hare 
dos Anjos, coordenadora do curso 
de Fisioterapia da UNINASSAU Boa 
Viagem.

Essas medidas também favo-
recem a circulação sanguínea e a 
flexibilidade muscular. E, embora 

possam afetar qualquer indivíduo, 
as cãibras são mais frequentes em 
atletas, idosos, gestantes e pessoas 
que apresentam determinadas con-
dições de saúde. 

“Ignorar as cãibras pode cau-
sar consequências negativas para a 
qualidade de vida, pois há a possi-
bilidade delas se tornarem crônicas 
e limitarem a capacidade de realiza-
ção de atividades diárias ou exercí-
cios físicos. Em casos mais graves, 
a persistência pode ser um sinal de 
condições médicas subjacentes mais 
sérias, como problemas neurológi-
cos ou vasculares. Por isso, é funda-
mental procurar a orientação de um 
fisioterapeuta para uma avaliação 
detalhada e um tratamento persona-
lizado”, conclui.

Manter-se bem hidratado e seguir 
uma alimentação balanceada podem 
auxiliar na prevenção dessas contra-
ções dolorosas. Além da prática de 
fisioterapia, que inclui técnicas de 
alongamento, massagem terapêutica 
e fortalecimento muscular.

surações inicial e final. Mais de 70 
cidades em Minas Gerais vão contar 
com vagas. A duração das bolsas é 
de 30 meses.

Para participar da seleção, os in-
teressados devem ter Ensino Supe-
rior completo nos cursos apontados 
no edital e experiência profissional 
de pelo menos seis meses nas áreas 
de conhecimento mencionadas. O 
processo seletivo dos bolsistas ALI 
inclui análise documental, avaliação 
de conhecimento e entrevista indivi-
dual on-line.

“O Agente Local de Inovação vai 
oferecer acompanhamento perso-
nalizado e orientação às empresas, 
territórios e instituições educacio-
nais, com o objetivo de implantar 
a cultura de gestão da inovação. Ele 
vai usar metodologias úteis e ágeis 
de maneira continuada, personaliza-
da, in loco e subsidiada, por meio 
de consultorias presenciais ou vir-
tuais”, explica a gerente da unidade 
de Inovação e Mercado do Sebrae 
Minas, Lina Volpini.

Os selecionados vão passar por 
um período de capacitações para 
contribuírem com ações que im-
pactam diretamente na inovação 
dos pequenos negócios, principal-
mente, na melhoria de produtos, 
serviços ou processos e, ainda, na 

identificação de novos nichos de 
mercado.

Modalidades e vagas
Produtividade – 120 vagas ime-

diatas e 240 reservas

Formação acadêmica em Ad-
ministração, Ciências Contábeis, 
Ciências Econômicas, Engenharias, 
Tecnogia da Informação, Ciências 
da Computação, Design, Sistema 
de Informação e áreas correlatas em 
cursos reconhecidos pelo MEC

Experiência de seis meses em 
empreendedorismo, inovação, ges-
tão ou pequenos negócios

Escopo de trabalho: Melhorar 
a produtividade das empresas por 
meio da implantação de soluções 
de inovação, com base em estudos 
realizados nas empresas.

Educação Empreendedora – 37 
vagas imediatas e 66 reservas

Formação acadêmica em Admi-
nistração, Administração Pública, 
Engenharias, Licenciatura (em qual-
quer área), Pedagogia, Comunica-
ção, Publicidade, Marketing, Design, 
Gestão e Empreendedorismo em 
cursos reconhecidos pelo MEC

Experiência de seis meses em ati-
vidades relacionadas a instituições 
de ensino, gestão escolar ou tecno-
logia no campo educacional

Escopo de trabalho: Levar co-
nhecimento sobre inovação e em-
preendedorismo para professores 
e instituições de ensino públicas 
da Educação Básica nos municípios 
com base na metodologia do Progra-
ma Nacional de Educação Empreen-
dedora (PNEE).

Indicação Geográfica – Seis vagas 
imediatas e 12 reservas

Formação acadêmica em qual-
quer área do conhecimento em cur-
so reconhecido pelo Ministério da 
Educação e Cultura (MEC)

Experiência de seis meses em 
empreendedorismo, inovação, ges-
tão ou governança de coletividades

Escopo de trabalho: Identificar a 
realidade do território, propor so-
luções e acompanhar o desenvolvi-
mento das ações, tornando a região 
mais sustentável.

*Cidades com vagas no Norte de 
Minas:* Montes Claros; Bocaiúva; 
Capitão Enéas, Francisco Sá; Grão 
Mogol; Itacarambi; Jaíba; Janaúba; 
Pirapora; São João da Ponte; Taiobei-
ras; Teófilo Otoni e Várzea da Palma.
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Semana Nacional de Controle e Combate à doença ocorre de 10 a 17/8 com o objetivo de ampliar 
cuidados e conscientização da população

Pela internet, interessados em ingressar no mercado de trabalho podem pesquisar oportunidades em 
todo o estado
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Governo de Minas reforça importância 
de diagnóstico e tratamento precoces da 
leishmaniose

Postos do Sine em Minas Gerais oferecem 
mais de 17 mil vagas de emprego

Minas

Governo de Minas reforça im-
portância de diagnóstico e trata-
mento precoces da leishmaniose

Uma febre que não cedia, mes-
mo após medicação, fez com que 
Vitor Caetano Alves, morador de 
Belo Horizonte, procurasse aten-
dimento médico. Com o sistema 
imunológico deprimido, o biólogo 
de 41 anos foi internado. 

“Tive dengue e chikungunya 
ao mesmo tempo e, tratando essas 
doenças, a leishmaniose ficou es-
condida. Mas então tive febre alta 
e intermitente, e os leucócitos e 
linfócitos caíram tanto que cheguei 
a ficar no CTI”, conta ele, que tra-
balha percorrendo áreas de matas e 
cavernas.

“Fui testado para uma gama de 
possibilidades, até em função do 
meu trabalho, e o diagnóstico veio 
com sete dias de internação, por 
meio do resultado de exame so-
rológico realizado pela Fundação 
Ezequiel Dias (Funed), que identi-
ficou antígenos do protozoário que 
causa leishmaniose visceral”, relata. 

A boa notícia veio após o diag-
nóstico e o tratamento adequado. 
“Fiz todo o tratamento e, felizmen-
te, fiquei curado, mas o susto foi 
muito grande e foi fundamental 
buscar atendimento no tempo cer-
to”, afirma, aliviado. 

Alerta

Na Semana Nacional de Contro-
le e Combate à Leishmaniose, que 
ocorre de 10 a 17/8, o Governo de 
Minas, por meio da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-MG), reforça 
a toda a população a importância 
do diagnóstico e tratamento pre-
coces da doença, disponíveis pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS) em 
todo o estado.

De acordo com a diretora de Vi-
gilância de Doenças Transmissíveis 
e Imunização da SES-MG, Marcela 
Lencine Ferraz, são realizadas ações 
de maneira permanente, em par-
ceria com os municípios, voltadas 
para todos os elos do ciclo de trans-
missão da doença. 

“Atuamos de forma conjunta 

com as secretarias municipais de 
saúde para identificar onde há 
maior incidência do mosquito-pa-
lha, transmissor da leishmaniose, 
e distribuir insumos de controle 
desse vetor, além do monitoramen-
to da doença em humanos e nos 
animais, principalmente no cão, 
envolvido no ciclo da leishmaniose 
visceral”, relata. 

“Também atuamos de forma 
integrada para fortalecer o diag-
nóstico precoce e o tratamento em 
tempo oportuno da doença em hu-
manos, a fim de evitar a gravidade 
e o óbito por leishmaniose, que é 
o nosso principal objetivo”, destaca 
a diretora.

A doença

Existem vários tipos de leishma-
niose, mas as apresentações clínicas 
mais comuns são a leishmaniose 
visceral (LV ), que ataca os órgãos 
internos, principalmente o baço 
e o fígado, e a leishmaniose tegu-
mentar americana (LTA), que ataca 
a pele e as mucosas. 

A leishmaniose visceral é uma 
doença crônica e não contagiosa, 
com alta morbidade e significativa 
letalidade quando não tratada. Os 
principais sintomas são febre irre-
gular de longa duração (mais de 
sete dias), falta de apetite, emagre-
cimento, fraqueza, aumento do ab-
dômen, anemia e sangramentos na 
fase mais avançada da doença. 

“A leishmaniose visceral é gra-
ve, mas tem tratamento para os 
humanos. As crianças, idosos e 
pessoas imunodeprimidas são as 
que têm maior risco. Quando não 
tratada, essa doença tem uma taxa 
de mortalidade de mais de 90% dos 
pacientes”, alerta o médico infecto-
logista do Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância em Saú-
de (Cievs Minas), Ricardo Luiz Fon-
tes Moreira.

“Assim, é fundamental que o 
paciente procure o atendimento 
em uma Unidade Básica de Saúde 
logo que surgirem os primeiros 
sintomas, especialmente a febre 
persistente com causa indefinida. 

Os postos do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine) de Minas Gerais 
têm 17.348 vagas disponíveis nes-
ta segunda-feira (12/8), segundo 
o Painel de Informações sobre o 
sistema.

A página é administrada pela 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social (Sedese). Pela inter-
net, o trabalhador pode ter acesso 
às oportunidades disponíveis em 
todas as unidades do estado. Para 
facilitar a pesquisa, há filtros por 
região, município, ocupações e 
unidades.

De acordo com a atualização, 

a ocupação com o maior número 
de oportunidades é alimentador 
de linha de produção, com 1.766 
vagas. Em seguida, vem servente 
de obras, com 1.085 e operador 
de telemarketing ativo e recepti-
vo, com 834. Do total e vagas no 
estado, 311 são para pessoas com 
deficiência.

A unidade do Sine em Uberlân-
dia, no Triângulo Mineiro, lidera 
em número de vagas neste início de 
semana, com 3.696 oportunidades, 
seguida pelo Sine Pedro Leopoldo, 
na região metropolitana da capital, 

com 1.144 vagas, e o Sine BH Cen-
tral de Vagas, que tem 1.035.

COMO SE CANDIDATAR

Todas as vagas de emprego es-
tão disponíveis no Portal Emprega 
Brasil. Interessados também po-
dem se cadastrar no aplicativo Sine 
Fácil, disponível para os aparelhos 
celulares com sistemas operacio-
nais Android ou iOS. O atendimen-
to presencial de intermediação de 
mão de obra nas unidades é feito 
por meio de agendamento pela in-
ternet.

O médico vai solicitar exames para 
confirmar ou não a doença e, uma 
vez diagnosticada, quanto mais 
cedo for iniciado o tratamento, 
maiores são as chances de evitar 
agravos e complicações”, reitera 
ele. 

Manifestações clínicas

Já a leishmaniose tegumentar 
americana acomete a pele e mu-
cosas e pode apresentar diferentes 
manifestações clínicas. As lesões 
cutâneas podem ser únicas, múlti-
plas, disseminadas ou difusas; e a 
forma mucosa caracteriza-se pela 
presença de lesões destrutivas lo-
calizadas, em geral, nas vias aéreas 
superiores. 

“A leishmaniose tegumentar se 
caracteriza principalmente por le-
sões que parecem úlceras, que têm 
a borda mais elevada e mais firme, 
e não é uma úlcera dolorosa. Geral-
mente, aparece em partes expostas 
do corpo, como braços, pernas e 
costas, e pode aparecer também em 
região de mucosa, como nariz ou 
boca”, detalha o infectologista. 

“Apesar do baixo risco de óbi-
to, a LTA causa muitos problemas, 
tanto com relação à questão clínica, 
quanto a fatores psicológicos, de-
vido às lesões e deformidades que 
podem causar”, esclarece o médico.

Tratamento

De forma geral, o tratamento de 
pessoas acometidas por leishma-
niose visceral ocorre em ambiente 
hospitalar, porque esses pacientes 
ficam mais debilitados. 

“A medicação é usada em um 
tempo específico e o paciente pode 
ter uma recuperação inicial rápida, 
mas a recuperação completa chega 
a demorar até seis meses. Por isso, a 
pessoa deve ser acompanhada am-
bulatorialmente até a recuperação 
final”, explica o infectologista. 

Já no tratamento da leishmanio-
se tegumentar a maior parte dos 
pacientes recebem o medicamen-
to nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) e permanecem nas próprias 
casas enquanto se recuperam. 

“Dependendo da medicação, o 
tratamento da LTA varia de 15 dias 
a 40 dias. Mas, em alguns casos, a 
lesão não cicatriza completamente 
neste período e a cicatrização total 
pode demorar até seis meses”, res-
salta.

Transmissão

Causadas pelo parasita do gê-
nero Leishmania, as leishmanioses 
são transmitidas aos humanos pela 
picada da fêmea do flebótomo, um 

inseto muito pequeno (de dois a 
três milímetros), de cor clara, quase 
transparente. Por isso, em algumas 
regiões, ele é conhecido popular-
mente como mosquito-palha. 

A transmissão ocorre quando 
fêmeas infectadas picam cães ou 
outros animais infectados, e depois 
picam o homem, transmitindo o 
protozoário. Por isso, caso o animal 
apresente sintomas de leishmanio-
se, o tutor deve procurar imedia-
tamente o serviço de zoonoses ou 
a secretaria municipal de saúde e 
solicitar a realização de exame para 
diagnóstico da doença.

Prevenção

Não há vacina contra as leishma-
nioses humanas. As medidas mais 
utilizadas para a prevenção da do-
ença se baseiam no controle de ve-
tores e dos reservatórios, proteção 
individual, diagnóstico precoce e 
tratamento dos doentes, manejo 
ambiental e educação em saúde.

“A principal forma de preven-
ção das leishmanioses é evitar a 
picada do mosquito que transmite 
a doença. Ele não se reproduz em 
água parada, mas em matéria orgâ-
nica. Assim, toda vez que se tem, 
por exemplo, um quintal com mui-
to lodo ou muita sujeira em casca 
de árvore, pode haver reprodução 

desse mosquito”, salienta o médico 
infectologista.

As principais orientações são o 
uso de repelentes, evitar os horá-
rios e ambientes onde esses vetores 
possam ter atividade, a utilização de 
mosquiteiros de tela fina e, dentro 
do possível, a colocação de telas de 
proteção nas janelas. 

Outras medidas importantes são 
manter sempre limpas as áreas pró-
ximas às residências e os abrigos de 
animais domésticos; realizar podas 
periódicas nas árvores para que não 
se criem os ambientes sombreados; 
além de não acumular lixo orgâni-
co, objetivando evitar a presença de 
mamíferos próximos às residências, 
como marsupiais e roedores, que 
são prováveis fontes de infecção. 

Panorama no estado

As leishmanioses humanas dos 
tipos visceral e tegumentar ocor-
rem ao longo de todo o ano no 
estado de Minas Gerais. Em 2024, 
foram notificados, até 7/8, 59 casos 
confirmados de leishmaniose visce-
ral (LV ), sendo que nove evoluíram 
para óbito, e 490 de leishmaniose 
tegumentar americana (LTA), ten-
do sido constatado um óbito. Em 
2023, foram confirmados 188 casos 
de LV, com 24 óbitos, e 993 de LTA, 
cocorrência de um óbito.
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Valor contratado por agricultores 
familiares no BNB dobra em quatro anos

Inscrições abertas para o próximo ano letivo nos 
Colégios Sesc de Montes Claros e Teófilo Otoni

Natureza incentiva a criação de negócios e 
movimenta a economia sustentável

Ao todo, serão oferecidas mais de 300 vagas gratuitas para estudantes que atendem ao perfil do 
Programa de Comprometimento e Gratuidade (PCG)

Vencedores da 5ª edição do Programa Natureza Empreendedora, iniciativa da Fundação Grupo 
Boticário, negócios desenvolvidos na Grande Reserva Mata Atlântica estimulam projetos 
socioeconômicos e a conservação da biodiversidade na região

Os Colégios Sesc, localizados 
em Araxá, Contagem, Governador 
Valadares, Montes Claros e Teófilo 
Otoni, estão com inscrições abertas 
para o período letivo de 2025. Até o 
dia 1º de setembro, estudantes que 
pretendem ingressar na Educação 
Infantil, no Ensino Fundamental e 
no Ensino Médio poderão se inscre-
ver para as vagas gratuitas.

Atenção aos critérios para as va-
gas gratuitas

Ao todo, serão oferecidas mais 
de 300 novas vagas gratuitas para 
estudantes que atendem ao perfil 
do Programa de Comprometimento 
e Gratuidade (PCG).

O PCG beneficiará com bolsas 
integrais pessoas com renda fami-
liar mensal per capita de até dois 
salários mínimos (R$ 2.824,00). Por 
exemplo, se em uma casa moram 
quatro pessoas, incluindo a criança, 
e a renda bruta total mensal é de R$ 
6.000,00, a renda per capita é de R$ 
1.500,00, ou seja, R$ 6.000 dividido 
por 4.

É considerado grupo familiar, 
além do candidato ou da candi-
data, o conjunto de pessoas que 
compartilham o mesmo domicílio, 
usufruem da mesma renda mensal 
familiar e apresentam algum dos 
graus de parentesco apresentados: 
pai, padrasto, mãe, madrasta, côn-
juge, companheiro(a), viúvo(a), 

filho(a), enteado(a), irmão(ã), 
avô(ó), neto(a), pessoa sob guarda 
(definitiva ou provisória), tutela-
do(a) ou curatelado(a).

Quem passar na seleção para as 
vagas PCG tem isenção dos encar-
gos referentes a matrícula, mensali-
dades e outras taxas, e recebe gra-
tuitamente todo o material escolar 
básico, uniforme e lanches diários 
preparados com acompanhamento 
de nutricionista.

Como se inscrever

A inscrição pode ser feita por 
meio do formulário on-line ou di-
retamente nas unidades. Os resul-
tados serão divulgados em Colégio 

Sesc - Matrículas 2025 (sescmg.com.
br) e nos quadros de aviso afixados 
nos locais indicados, de acordo com 
as datas previstas no regulamento.

Todos os detalhes do processo 
seletivo podem ser conferidos no 
site https://mais.sescmg.com.br/co-
legiosesc.

Diferenciais

A proposta pedagógica do Colé-
gio Sesc incentiva o protagonismo 
infantil e o desenvolvimento de va-
lores e habilidades socioemocionais 
com base no ensino socioconstruti-
vista. Todos os colégios oferecem:

- Acompanhamento individu-
alizado, com turmas reduzidas e 

relações próximas entre famílias, 
estudantes e educadores

- Projeto Saber Saúde: identifi-
cação do perfil nutricional de cada 
estudante, ações de educação nutri-
cional e promoção de uma alimen-
tação adequada e saudável.

- Acompanhamento psicosso-
cial: o Núcleo de Apoio Psicossocial 
(NAPS) presta assistência de forma 
integral, apoiando crianças e suas 
famílias no cotidiano escolar, para 
que a aprendizagem e as interações 
ocorram da melhor forma.

Unidades do Colégio Sesc

Araxá: Educação Infantil – Crian-
ças de 2 a 5 anos

Ensino Fundamental – Crianças 
de 6 a 10 anos

Contagem: Educação Infantil – 
Crianças de 2 a 5 anos

Ensino Fundamental – Crianças 
de 6 e 7 anos

 
Montes Claros: Educação Infan-

til – Crianças de 2 a 5 anos
Ensino Fundamental – Crianças 

de 6 e 7 anos
 
Governador Valadares: Educação 

Infantil – Crianças de 3, 4 e 5 anos
Ensino Fundamental – Crianças 

de 6 a 10 anos
 
Teófilo Otoni: Ensino Médio – 

Adolescentes de 15 a 17 anos

Cada vez mais os investimentos 
de impacto conquistam espaço no 
ambiente dos negócios e movimen-
tam a economia nacional. O valor 
estimado do volume de investi-
mentos dessa natureza chegava a 
R$ 18,7 bilhões, de acordo com o 
último Relatório de Investimentos 
de Impacto no Brasil lançado pela 
Aspen Network of Development 
Entrepreneurs (ANDE). Os ven-
cedores da 5ª edição (ciclo 2023) 
do Programa Natureza Empreen-
dedora (PNE), iniciativa da Funda-
ção Grupo Boticário de Proteção à 
Natureza, são três bons exemplos 
de projetos de impacto ambiental 
positivo no território da Grande 
Reserva Mata Atlântica. São em-
preendedores que desenvolveram 
produtos e serviços sustentáveis e 
proveitosos para a conservação da 
biodiversidade nos municípios da 
região, considerada o maior rema-
nescente contínuo do bioma no 
mundo, estendendo-se por parte 
do litoral e da Serra do Mar em 60 
municípios dos estados de São Pau-
lo, Paraná e Santa Catarina.

“O Programa Natureza Empre-
endedora traz a oportunidade de 
mapear e conhecer novos empre-
endedores, além de capacitar, for-
talecer, acelerar e dar visibilidade 
a seus negócios. Nosso intuito é 
buscar pessoas preocupadas em 
desenvolver seus empreendimen-
tos sem gerar danos à natureza e 
contribuindo com o crescimento 
local”, afirma o coordenador de 
Negócios e Biodiversidade da Fun-
dação Grupo Boticário, Guilherme 
Karam, lembrando que, em 2023, 
12 negócios foram mentoreados e 
os 3 que se destacaram foram pre-
miados.

São negócios que nascem local-
mente, mas que ganham proporção 
nacional à medida que amadure-
cem. Um desses exemplos vem de 
Campo Alegre (SC), a plataforma de 
vendas on-line Raeasy, que comer-
cializa produtos alimentícios e ofe-
rece turismo rural (como piqueni-
que, “colha e pague”, gastronomia 
e hospedagem), conectando produ-
tores com consumidores finais ou 
estabelecimentos que usam os pro-
dutos, de forma direta. De Morre-
tes (PR), o Jurema Natural trabalha 
com biocosméticos inspirados na 
Mata Atlântica com base em ingre-
dientes 100% naturais. Também de 
Morretes (PR), Sítios Brigitte pro-
duz e negocia alimentos orgânicos 
e ainda se dedica ao turismo rural, 
à hospedagem, a cursos de educa-
ção ambiental, bem como a outras 
atividades.

Inspirações e incentivos para as 
novas ideias

Raeasy

Foi no ano de 2018, na reta fi-
nal da faculdade de Engenharia de 
Produção, que Marcos do Amaral 
teve a ideia de montar o empreen-
dimento Raeasy, ao lado da colega 
Deise Marina Mezzaroba. A platafor-
ma de vendas on-line (marketplace) 
criada por eles passou a operar em 
2020, conectando produtores com 
consumidores finais ou com esta-
belecimentos que utilizam os pro-
dutos, de maneira direta e eficiente. 
Agricultores familiares e pequenos 
empresários oferecem seus artigos 
e serviços pela internet – com foco 
em alimentos in natura, saudáveis e 
artesanais –, bem como turismo ru-

ral. A iniciativa estimula a produção 
e o consumo sustentáveis, a econo-
mia circular e o comércio justo.

“Numa conversa de bar sobre te-
mas diversos, percebemos que nos-
sas famílias eram ligadas à agricul-
tura familiar. Desde criança, sempre 
vivenciamos o mesmo problema: os 
agricultores plantavam diante da 
promessa de bom preço ou produ-
zindo bem na região, mas depois de 
colher nem sempre encontravam 
mercado, muitas vezes se decep-
cionavam com o preço na hora de 
vender e alguns deles não recebiam 
o combinado. Inicialmente, pen-
samos em criar uma agroindústria 
para processar alimentos, mas estu-
dando e pesquisando chegamos ao 
marketplace, modelo de negócio 
em que produtores têm autonomia 
de precificar seus produtos”, conta 
Marcos do Amaral, sócio e diretor 
de tecnologia da Raeasy.

A plataforma disponibiliza mais 
de 150 produtos alimentícios, in 
natura e processados, que são pre-
viamente selecionados por meio 
de uma curadoria. Além de Santa 
Catarina, o negócio conta com ven-
dedores no Paraná, em São Paulo e 
no Rio Grande do Sul e pretende 
expandir a atuação para outros es-
tados. Alguns alimentos, geralmen-
te aqueles in natura, são entregues 
apenas próximo do local que são 
produzidos; já mercadorias com 
validade longa, que resistem ao 
transporte, são enviadas para todo 
o Brasil. O turismo rural oferecido 
ocorre nas propriedades de par-
ceiros da Raeasy, que contam com 
grandes áreas de floresta protegida.

Atentos à melhoria contínua 
de processos, os empreendedores 
otimizam o uso de recursos e a 

potencialização de ganhos. Os in-
tegrantes da Raeasy prestam ainda 
consultoria a interessados que ca-
dastram seus produtos e serviços 
no marketplace. Para saber mais: 
Site | Instagram.

Jurema Natural

Em 2016, a alergia apresentada 
por um dos filhos, então com 2 
anos de idade, fez com que a edu-
cadora ambiental Hannah Alzamora 
desenvolvesse um bálsamo artesa-
nal de calêndula e lavanda que se 
tornaria “o embrião” – anos depois 
carro-chefe de vendas – do seu ne-
gócio. Preparado com ingredientes 
100% naturais, o produto desper-
tou em Hannah o interesse em se 
especializar em Cosmetologia Natu-
ral, entre outras capacitações, para 
desenvolver itens sustentáveis que 
cuidam do corpo, trazem bem-estar 
e geram baixo impacto ambiental. 

“A partir daí a vontade de ter um 
negócio que traz benefícios para as 
pessoas e para a natureza só cres-
ceu. E, em 2020, surgiu a Jurema 
Natural”, conta sua idealizadora. 
“Todas as formulações que com-
põem os produtos são naturais e 
ecológicas, assim como acontece 
com a cadeia de produção. Peque-
nos produtores do extrativismo 
agroecológico, alguns deles fora 
de Morretes, fazem o manejo ne-
cessário para manter a floresta em 
pé e fornecem as matérias-primas 
utilizadas nas preparações”, expli-
ca Hannah. “É importante ressaltar 
que nem todo produto natural é 
necessariamente ecológico, mas, 
no nosso caso, tudo o que é ofe-
recido aos consumidores atende a 
esses dois critérios.”  

A pequena empresa produz 
biocosméticos inspirados na Mata 
Atlântica e com ingredientes 100% 
naturais. São xampus, sabonetes, 
condicionador, desodorante e re-
pelente, além do famoso bálsamo 
de calêndula e lavanda, todos feitos 
à mão e com propriedades terapêu-
ticas e dermatológicas, livres de sul-
fato, parabenos e sintéticos.

Moradores do Paraná, das cida-
des de Morretes, Antonina e Curi-
tiba, têm acesso aos cosméticos na-
turais em alguns pontos de venda 
locais, e a empresa também envia 
os produtos para todo o Brasil. A 
Jurema Natural oferece ainda um 
trabalho de educação ambiental, 
por meio de cursos on-line e pre-
senciais de saboaria artesanal, que 
unem conhecimento popular e 
científico e podem ser feitos por 
todos os públicos. Para saber mais: 
Site | Instagram.

Sítios Brigitte

A paixão pela Mata Atlântica, 
que começou na infância, na cidade 
de Taubaté (SP), foi fator determi-
nante para trazer a bióloga Jaqueli-
ne Monteiro Oliveira, em 2020, de 
volta ao Brasil. Após uma vivência 
de mais de 20 anos no exterior e 
trabalhando na área da pesquisa 
farmacêutica, ela optou por Morre-
tes, no litoral do Paraná.

“De onde eu venho (Taubaté), 
infelizmente a Mata Atlântica foi 
quase inteiramente destruída. A 
ideia de retornar ao país e criar um 
negócio em Morretes, que também 
é área desse bioma, veio da decisão 
de contribuir com a recuperação 
da floresta e o desenvolvimento 

da região, a fim de deixar mais re-
cursos naturais e econômicos para 
as próximas gerações. Assim, em 
2022, surgiu Sítios Brigitte”, explica 
Jaqueline, uma das sócias.

A empresa, que já é a maior 
produtora certificada de maracujás 
e tomates orgânicos do litoral pa-
ranaense, também cultiva frutas di-
versas como jabuticaba, graviola e 
araçá, além de fazer o processamen-
to de polpas, conservas e outros 
produtos na agroindústria própria. 
A produção atende restaurantes e 
mercados em Morretes e abastece 
a loja física Só Orgânico – localiza-
da na Estação das Artes, no centro 
da cidade. Clientes locais também 
podem fazer pedidos via WhatsApp 
e retirá-los diretamente na loja ou 
recebê-los por meio de entrega.

Sítios Brigitte atua ainda com 
turismo rural, hospedagem e even-
tos corporativos. Também promove 
cursos sobre educação ambiental 
e capacitação profissional voltados 
para a valorização da Mata Atlân-
tica e do trabalho na área rural. 
A empresa realiza parcerias com 
organizações e instituições para 
atender necessidades trazidas pelos 
moradores da região e trabalha em 
estreita colaboração com universi-
dades brasileiras (Universidade Fe-
deral do Paraná, Campus Matinhos 
e Paranaguá) e estrangeiras (Bonn 
e Eberswalde, na Alemanha), vi-
sando desenvolver novas técnicas 
agroflorestais. Em 2022, o negócio 
conquistou o certificado de produ-
ção orgânica pela Rede Ecovida. É 
registrado no Cadastur e obteve o 
Selo Turismo Responsável do Mi-
nistério do Turismo, em 2023. Para 
saber mais: Instagram | WhatsApp: 
(41) 997479238.

Os agricultores familiares aten-
didos pelo Banco do Nordeste 
(BNB) vem sentindo uma melho-
ria no crédito nos últimos anos. 
O valor médio contratado dentro 
do Plano Safra passou de cerca de 
R$ 6.030, no ciclo 20/21, para R$ 
13.120, no ciclo 23/24. O número 
de contratos também subiu no pe-
ríodo, passando de 638 mil para 
perto de 720 mil.

Segundo o presidente do BNB, 
Paulo Câmara, esses incrementos 
são resultado das mudanças rea-
lizadas pelo Governo Federal no 
Plano Safra e da expansão do pro-
grama Agroamigo que o Banco do 
Nordeste vem realizando.

No âmbito do Microcrédito 
Produtivo e Orientado do Pronaf 
B, o homem pode contratar até R$ 

12 mil por operação e a mulher, 
R$ 15 mil, e agora a possibilidade 
do jovem agricultor contratar até 
R$ 8 mil. “O Governo percebeu a 
necessidade de aumentar o limite 
de crédito do agricultor familiar 
devido à atual realidade no campo, 
que hoje está investindo mais em 
tecnologia. E o BNB também está 
chegando mais perto do agricultor. 
Nós aumentamos o número de 
agentes de crédito do Agroamigo 
de 900 para 1.300 em menos de 
um ano”, afirma Paulo Câmara.

Somente para agricultura fami-
liar 2023/2024, o Banco aplicou 
mais de R$ 9,4 bilhões, 100% a 
mais do que o registrado no ciclo 
anterior, crédito pulverizado em 
mais de 717 mil operações de cré-
dito. 
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Com o intuito de fomentar o 
networking e o desenvolvimento 
empresarial na região Norte de 
Minas, o Sindicato Intermunicipal 
das Indústrias Metalúrgicas, Mecâ-
nicas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico e Similares do Norte de Minas 
(Simetron-Norte) promoveu com 
sucesso a primeira edição da “Fei-
ra Conexão Industrial”, ontem, dia 
08 de agosto, no Centro de Even-
tos do Parque de Exposições João 
Alencar Athayde em Montes Claros. 
O evento, que contou com o apoio 
da FIEMG, IEL, Sebrae MG e outras 
importantes instituições, reuniu 
diversos setores industriais e pres-
tigiou a presença de empresas de 
diversos segmentos.

Uma delas foi a Dinastia Solu-
ções, especializada em planos de 
saúde, odontológicos, consórcios 
e seguros. Liderada pela CEO Fábia 

Cristina, com mais de 20 anos de 
expertise no ramo de corretagem 
de planos de saúde, a empresa 
marcou presença com o objetivo 
de estreitar laços com as empre-
sas regionais e reafirmar seu com-
promisso com o crescimento e a 
consolidação dos negócios locais. 
“O nosso foco  é proporcionar 
um atendimento personalizado e 
humanizado, garantindo suporte 
contínuo ao cliente antes, durante 
e após a contratação dos serviços”, 
afirma Fábia Cristina.

“A participação na ‘Feira Cone-
xão Industrial’ foi uma oportunida-
de ímpar para a Dinastia Soluções 
demonstrar nosso comprometi-
mento com a comunidade empre-
sarial de Montes Claros e região. 
Acreditamos no potencial do Norte 
de Minas e queremos ser mais do 
que prestadores de serviço; que-

Evento em Montes Claros fortalece 
parcerias regionais

Clima das Festas de Agosto: Museu 
Regional abre exposição 

    FEIRA CONEXÃO INDUSTRIAL

    “VENTOS ANCESTRAIS: TECENDO HISTÓRIAS”

remos ser parceiros estratégicos 
no desenvolvimento dos negócios 
locais”, completou a CEO.

A feira proporcionou um am-
biente intimista para a apresen-
tação de demandas do mercado, 
exposição de produtos e serviços, 
além de rodadas de negócios e 
soluções financeiras. Durante a 
programação, a Dinastia Soluções 

aproveitou para apresentar solu-
ções customizadas que visam aten-
der às necessidades específicas de 
cada empresa, contribuindo para 
o bem-estar dos colaboradores e a 
sustentabilidade dos negócios.

“Com essa participação ativa 
na feira, buscamos reforçar nosso 
papel como empresa engajada na 
promoção de saúde e segurança 

para o setor industrial, destacan-
do-se como uma escolha confiável 
para empresas que buscam solu-
ções integradas e de alta qualidade 
em benefícios para seus funcioná-
rios”, finaliza Fábia.

SOBRE A DINASTIA SOLUÇÕES:

A Dinastia Soluções é uma em-

presa que oferece uma ampla gama 
de serviços, incluindo planos de 
saúde, odontológicos, consórcios 
e seguros. Com um atendimento 
focado na experiência do cliente e 
na excelência do serviço prestado, 
a empresa se destaca pela atenção 
dedicada ao cliente em todas as 
etapas do processo de contratação 
e utilização dos serviços.

O Museu Regional do Norte de 
Minas (MRNM), vinculado à Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes), vive o clima das 
Festas de Agosto, que movimen-
tam e atraem centenas de visitan-
tes em Montes Claros neste mês. 
No período de 12 a 18 de agosto, 
acontece no Museu Regional a 
exposição fotográfica “Ventos An-
cestrais: Tecendo Histórias”, que 
apresenta imagens dos mestres 
dos grupos de catopês, marujos e 
caboclinhos, os protagonistas das 
manifestações folclóricas realiza-
das há mais de 180 anos.

A exposição “Ventos Ances-
trais: Tecendo Histórias” é de au-
toria do artista visual e fotógrafo 

Lucas Viggiani e do artista plásti-
co Elton Souza, que trabalha com 
bordados.

A mostra retrata os mestres 
dos grupos de catopês, marujos 
e caboclinhos e a devoção deles 
a Nossa Senhora do Rosário, a 
São Benedito e ao Divino Espíri-
to Santo, os santos dos cortejos 
das Festas de Agosto. Neste ano, 
as festas acontecem em Montes 
Claros no período de 13 a 18 de 
agosto.

“Na exposição ‘Ventos Ances-
trais: Tecendo Histórias’, convi-
damos o público a mergulhar nas 
profundezas das Festas de Agosto, 
assim como um bordado meticu-
loso revela fragmentos da alma de 

quem o criou. E, assim como os 
ventos de agosto que sopram pela 
cidade, trazendo consigo uma 
energia renovada e uma sensação 
de nostalgia, também evocam a an-
cestralidade africana do congado, 
cujos ritmos e movimentos são uma 
homenagem às tradições e às lutas 
dos antepassados escravizados”, 
descreve Lucas Viggiani.

Ele explica que o projeto “Ven-
tos Ancestrais: Tecendo Histórias” 
foi dividido em duas mostras si-
multâneas. Durante as Festas de 
Agosto de 2024, será apresentada 
no Centro Cultural Hermes de 
Paula uma exposição de bordados, 
de autoria do artista plástico Elton 
Souza, retratando os elementos das 

tradições.
Ao mesmo tempo, o público 

poderá conferir no Museu Regional 
a outra parte do projeto, denomi-
nada “Como Nasce um Catopé”. A 
mostra resulta de pesquisa sobre a 
história das Festas de Agosto, ini-
ciada em 1839, e a vida dos seus 
protagonistas: catopês, marujos e 
caboclinhos. A pesquisa, as entre-
vistas com os mestres e a mostra 
foram desenvolvidas em parceria 
com a pesquisadora Mayra Fonseca, 
mestre em Antropologia e Etnogra-
fia pela Universidade de Barcelona 
e pela Universidade Federal de San-
ta Catarina (UFSC).

“Na exposição, mergulhamos 
nas profundezas dessas tradições, 

capturando não apenas imagens, 
mas fragmentos da alma de uma 
comunidade que encontra na dan-
ça e na música uma forma de ex-
pressar sua história e suas crenças. 
São narrativas visuais que ecoam a 
sabedoria oral dos mestres e patri-
mônios culturais da região, teste-
munhos vivos de uma devoção que 
transcende gerações”, afirmam os 
responsáveis pela mostra.

“Catopezera, o Som das Cores”

Neste mês, também está aber-
ta no Museu Regional a exposição 
“Catopezera, o Som das Cores”, do 
cantor e compositor Tino Gomes e 
da artista plástica Mônica Mendes. A 

exposição prosseguirá até o dia 28 
de agosto.

“Catopezera, o Som das Cores” 
resulta de um projeto no qual Tino 
Gomes compôs canções a partir 
das telas de Mônica Mendes rela-
cionadas com as Festas de Agosto 
de Montes Claros. A artista plásti-
ca, juntamente com Tino Gomes, 
visitou as Festas de Agosto por cin-
co anos, fotografando os desfiles 
dos grupos de catopês, marujos 
e caboclinhos. Durante as visitas, 
ela aprendeu mais sobre a cultura 
catrumana, recebendo inspiração 
para a pintura das telas. A exposi-
ção já foi levada a diversos países e 
agora chegou a Montes Claros, a 
raiz das Festas de Agosto.
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Homem morre após ser atropelado por 
motorista de aplicativo, em Montes Claros

Dois homens são mortos em confronto 
com a Polícia em Montes Claros

Homem é ferido com cabo 
de rodo em Miravânia e 
jovem é preso por lesão 
corporal

Homem com várias 
passagens policiais é preso 
com carro furtado, após 
perseguição 

ÉLID NORONHA

Homem Morre Após Ser Atropelado por 
Motorista de Aplicativo em Montes Claros

Um homem de 36 anos morreu após 
ser atropelado por um carro na madrugada 
deste domingo (11) em Montes Claros. O 
condutor do veículo, um motorista de apli-
cativo, foi preso após abandonar o local do 
acidente.

De acordo com a Polícia Militar, apenas 
o carro do motorista estava estacionado na 
Avenida Governador Magalhães Pinto, no 
bairro Alcides Rabelo, quando a primeira 
equipe chegou.

Segundo informações repassadas aos 
militares, o motorista permaneceu no local 
por alguns instantes, fazendo ligações pelo 
telefone e pedindo às pessoas que chamas-
sem o socorro. No entanto, ele saiu antes 
da chegada das equipes do SAMU e da Po-
lícia Militar.

Momentos depois, o condutor, de 32 
anos, foi localizado por uma guarnição a 
algumas centenas de metros do local do 
atropelamento. Ele informou aos policiais 
que estava indo para casa para trocar de 
roupas e que pretendia retornar ao local do 
acidente.

Ainda conforme o registro policial, o 

motorista disse que ficou confuso após o 
atropelamento e teve medo de ser linchado 
caso fosse reconhecido como o condutor.

O motorista, que é habilitado, não apre-
sentava sintomas de embriaguez e teve 
resultado negativo no teste do bafômetro. 
No entanto, por fugir do local do acidente, 
considerado crime pelo Código de Trânsi-
to Brasileiro, ele foi preso e levado para a 
delegacia. O carro foi apreendido.

O ACIDENTE

Sobre a dinâmica do acidente, o mo-
torista afirmou que seguia pela avenida 
quando foi surpreendido pelo pedestre, 
identificado como Michael Alves de Araújo, 
e não conseguiu evitar o atropelamento.

Algumas testemunhas relataram à polí-
cia que não presenciaram o momento do 
acidente, mas viram a vítima pouco antes 
de ser atropelada, caminhando com sinais 
claros de embriaguez.

A família do homem atropelado tam-
bém informou à polícia que ele vinha in-
gerindo muita bebida alcoólica nos últimos 
dias.

A perícia esteve no local e realizou os 
trabalhos técnicos para determinar a causa 
do acidente.

ÉLID NORONHA

Dois homens, de 22 e 23 anos, 
foram mortos após atirarem contra 
policiais em Montes Claros neste 
sábado (10). Foram apreendidos 
quatro revólveres, uma pistola e 
munições.

Segundo o tenente Kamillo 
D’Angelis Lucas Araújo, da Polícia 
Militar, o confronto ocorreu du-
rante uma operação para o cum-
primento de mandados judiciais, 
deflagrada pela 11ª Cia de Policia-
mento Especializado.

“A gente estava levantando o 
envolvimento de pessoas com or-
ganizações criminosas que estavam 
em nossa cidade. A partir desses 
levantamentos, solicitamos junto 
ao Ministério Público mandados de 

busca para as residências que essas 
pessoas frequentavam”, explicou o 
tenente.

Os mandados judiciais foram 
cumpridos em quatro bairros: Ma-
jor Prates, Alterosa, São Geraldo 2 
e Santos Reis.

“Durante a abordagem no San-
tos Reis, as equipes tentaram ne-
gociar com os indivíduos, que se 
mostraram resistentes. Quando 
a polícia iniciou o adentramento 
tático na residência, foi recebida 
a tiros. Inclusive um dos disparos 
acertou o escudo de um policial. 
Essa agressão injusta foi revidada e, 
infelizmente, os dois suspeitos vie-
ram a óbito”, destacou o tenente.

Os homens mortos, de 22 e 23 
anos, eram de Padre Paraíso, no 
Vale do Jequitinhonha, e do Rio 

Grande do Norte, respectivamente. 
Ambos foram socorridos e tiveram 
os óbitos constatados no hospital. 
Durante os levantamentos, os po-
liciais identificaram que o suspeito 
do Rio Grande do Norte tinha um 
mandado de prisão em aberto por 
homicídio.

Os alvos da operação tinham 
passagens por tráfico de drogas, 
roubo e homicídio, entre outros 
crimes.

“Foi uma operação exitosa, 
não era o desfecho que a gente 
pretendia, mas infelizmente foi o 
que ocorreu. Foi necessário para 
garantir a segurança dos cidadãos 
de Montes Claros e dos policiais 
militares”, finalizou o tenente.

A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil.

ÉLID NORONHA

Um homem de 42 anos foi so-
corrido pelo Samu após ser ferido 
com o cabo de um rodo em Mira-
vânia nessa quinta-feira (8).

Segundo a Polícia Militar, ele 
contou que foi agredido pelo filho 
de sua companheira, um rapaz de 
25 anos. O suspeito foi localizado 

e afirmou que ele e seus irmãos 
não aceitam o relacionamento da 
mãe com a vítima, pois o homem 
frequentemente a agride verbal-
mente.

De acordo com o relato do sus-
peito, o homem chegou embriaga-
do e foi advertido para ir embora. 
Diante de sua recusa, ele foi ferido 
com o cabo do rodo.

A PM informou que o homem foi 
levado pelo Samu para uma Unida-
de Básica de Saúde com dois cor-
tes na cabeça e suspeita de fratura 
no braço. Devido à gravidade das 
lesões, ele foi transferido para um 
hospital da região para exames.

O jovem foi preso em flagrante 
por lesão corporal e encaminhado 
à delegacia.

ÉLID NORONHA

Homem com Várias Passagens 
Policiais é Preso com Carro Furta-
do Após Perseguição em Montes 
Claros

Um homem com várias passa-
gens policiais foi preso com um 
carro furtado após ser perseguido 
pela Polícia Militar Rodoviária em 
Montes Claros nessa sexta-feira 
(9).

Os policiais estavam realizan-
do uma fiscalização de trânsito na 

BR-135, quando deram sinal de 
parada para o motorista. Segundo 
a PMRv, o condutor insinuou que 
iria parar e os militares se apro-
ximaram para fazer a abordagem, 
mas ele arrancou bruscamente e 
fugiu.

Imediatamente, os policiais ini-
ciaram uma perseguição ao con-
dutor, que realizou manobras pe-
rigosas, ultrapassagens proibidas 
e chegou a colidir com uma moto.

De acordo com a PM, foi acio-
nado um cerco e bloqueio, e o 

condutor foi abordado no bairro 
Morrinhos.

A PM informou que o homem 
possui passagens por homicídio, 
tráfico de drogas, entre outros cri-
mes, e que cumpre pena em regi-
me semiaberto.

Durante consultas, os militares 
descobriram que o carro havia sido 
furtado em 2022, em Contagem.

A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia de plantão da Po-
lícia Civil em Montes Claros. O veí-
culo foi apreendido.
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Inauguração da Lovemed: novo marco para 
a fisioterapia e estética em Montes Claros

Vem aí o 13º Encontro de Fabricantes de 
Sorvete de Minas Gerais

Copasa preparando para 
as inundações seculares

Empresa de açúcar e etanol investe R$ 1 bilhão 
em Minas e gera 1,8 mil empregos diretos

Na manhã da última sexta-feira, 9 
de julho, Montes Claros foi palco de 
um evento que promete revolucionar 
o mercado de fisioterapia e estética na 
região: a inauguração da loja Lovemed, 
que possui distribuição exclusiva da 
Ibramed, a maior marca de equipamen-
tos de fisioterapia e estética da América 
do Sul. Com a presença de profissio-
nais da área, autoridades empresariais, 
jornalistas e convidados, a abertura da 
Lovemed marca um novo capítulo para 
o setor de saúde, beleza e bem-estar no 
Norte de Minas Gerais.

A demanda por aparelhos de fisiote-
rapia e estética tem crescido exponen-
cialmente e foi essa necessidade que 
levou o empresário Fernando Freire 
Madureira a buscar soluções inovado-
ras. Há um ano, ele conheceu a Ibra-
med e, desde então, tornou-se o repre-
sentante exclusivo da marca em Montes 
Claros e em toda a região do Norte de 
Minas Gerais. Com presença em mais 
de 100 países, a Ibramed é referência 
mundial, reconhecida pela qualidade e 
inovação de seus produtos.

A Lovemed é uma marca criada por 

Madureira com o intuito de oferecer 
uma vasta gama de acessórios, produ-
tos, materiais, máquinas e equipamen-
tos voltados para profissionais da saú-
de, como fisioterapeutas, esteticistas, 
enfermeiros estetas, dentistas, derma-
tologistas e biomédicos estetas. A loja 
conta com uma linha completa de equi-
pamentos para reabilitação, fisioterapia 
e procedimentos estéticos, incluindo 
tecnologias de ponta para tratamentos 
menos invasivos.

“Estamos muito empolgados com a 
inauguração da Lovemed. Nosso objeti-
vo é proporcionar aos profissionais de 
saúde da região o acesso aos melhores 
e mais modernos equipamentos do 
mercado. Acreditamos que a Lovemed 
vai transformar a forma como os trata-
mentos são realizados, trazendo mais 
qualidade e eficiência para o dia a dia 
desses profissionais”, afirmou Fernan-
do Freire Madureira durante a cerimô-
nia de abertura.

Além de seu envolvimento com a 
Lovemed, Fernando Freire Madureira 
já atua há quatro anos como represen-
tante da Cosmobeauty, empresa espe-

cializada em produtos dermocosméti-
cos para procedimentos e protocolos 
estéticos. Com a abertura da Lovemed, 
Madureira reforça seu compromisso 
com a saúde e o bem-estar, oferecendo 
aos profissionais da área uma estrutura 
completa e moderna para atender às 
demandas crescentes do mercado.

“Nós atendemos toda a região do 
Norte de Minas com exclusividade, 
mas, por meio da Lovemed e sendo 
representantes da Ibramed, podemos 
atender a todo o Brasil. É importante 
destacar que 90% do nosso público é 
formado por profissionais de estética e 
nosso foco é oferecer soluções que re-
almente façam a diferença no trabalho 
desses profissionais”, ressaltou Madu-
reira.

A inauguração da Lovemed repre-
senta mais do que a abertura de uma 
nova loja; é a consolidação de um pro-
jeto que busca levar o que há de mais 
avançado em fisioterapia e estética 
para toda a região, contribuindo para 
o desenvolvimento do setor e propor-
cionando melhores resultados aos pro-
fissionais e seus pacientes.

Nos dias 15 e 16 de agosto, o 
Centerminas Expo, em Belo Ho-
rizonte, receberá um evento com 
sabor de oportunidades e gostinho 
de sobremesa. O 13° Encontro de 

Fabricantes de Sorvete de Minas 
Gerais 2024 (EFSMG), promovido 
pela FIEMG e pelo Sindicato Inter-
municipal da Indústria de Sorvetes 
(SindSorvete-MG), chega à capital 

mineira com o objetivo de unir e 
desenvolver o setor no Estado. O 
evento, que acontece das 13h às 
19h, conta ainda com apoio master 
do Sebrae Minas.

A feira reúne todos os elos da 
cadeia produtiva do sorvete, ofere-
cendo às indústrias, fornecedores 
e instituições parceiras diversas 
possibilidades de aprendizado, ne-

Não resta dúvida que é uma po-
sição crível por parte da empresa 
atendendo as exigências

da Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico (ANA) confor-
me está estabelecido pela

Política Nacional de Segurança 
de Barragens (parágrafo 3º do art. 
5º da Lei 12.334, de 20 de

setembro de 2010.
Serão gastos R$ 2.000.000 numa 

mureta de 670 metros (comprimen-
to) X 0,80 mts (altura), mais as ob-
turações das fissuras nos concretos 
armados do vertedouro e da Torre 
de Tomada D’água

– Fissuras essas que comprome-
tem as armações de ferro internas 
devidas as oxidações. Resta saber 
se irão agir em outras barragens 
da empresa. São obras que NÃO 
influenciam na qualidade da água. 

Contudo serão necessárias tais in-
tervenções!

Em Setembro de 2021, um gru-
po de japoneses, engenheiros e hi-
drólogos veio ao Norte de

Minas para visitar e posterior-
mente projetar uma mureta na cris-
ta da barragem para prevenção

galgamento. Fui designado a 
acompanhá-los e passar todas as in-
formações fidedignas sobre a

vida dos barramentos.
Começamos pela Barragem de 

Juramento – Todos os Santos (Teófi-
lo Otoni) – Medina –

Samambaia (Águas Vermelhas – 
Peão (São João do Paraíso) – Monte 
Azul, terminando na

barragem do Soberbo em Pedra 
Azul - MG – entre elas cinco barra-
gens da minha jurisdição de

trabalho.

Em Setembro de 2023 escrevi 
um artigo sobre a RECORRÊNCIAS 
DE CHUVAS DE 100 ANOS OU MAIS 
– o artigo foi publicado. Ainda não 
tinha acontecido as tragédias do 
Rio Grande do Sul – Pernambuco 
e Bahia.

Os nossos sábios mestres, Dr. 
Aldo da Cunha Rebouças e Prof. An-
tônio Sapucay, nos

ensinavam que as estimadas re-
corrências de chuvas de 100 anos 
são embasadas na mudança

do eixo da terra. Sendo assim! 
Acredito que estamos numa nova 
época da Terra, não somente pelo 
Antropoceno - Estamos construindo 
a nossa própria aniquilação, pois, 
não temos sabedoria para adminis-
trar os nossos recursos naturais. Já 
citei isso em outro artigo recente.

Estudos da IPCC comprovam 

que, até mesmo a alta exploração da 
água subterrânea em várias ativida-
des, está modificando a atmosfera 
– são bilhões de toneladas de vapor 
d’água bombardeando a camada 
de ar que envolve o planeta. Para 
muitos estudiosos, o deslocamento 
artificial da água, agrava ainda mais 
o regime hidrológico, nas alturas, o 
resfriamento do ar junto com a con-
densação do vapor, formam acres-
centes gotículas por coalescência e 
ajuntamento – precipitam com ra-
pidez - levando as grandes tempes-
tades, provocando vários ciclones 
extratropicais.

Em suma; diante da mudança do 
eixo da terra face ao seu ciclo natu-
ral que tem o retorno da

inclinação axial ao mesmo ponto 
de 10, 20, 50, 100, 200, 500 e 1000 
anos; e assim vai. Não

vamos nos assustar com chuvas 
devastadoras acompanhadas de ci-
clone extratropical – está

previsto para o Norte de Minas.
Todos os dados climatológicos 

da nossa região estão registrados na 
U.S. National Oceanic

and Atmospheric Admnistrayion 
– NOAA, uma instituição ligada ao 
Departamento de Comércio

dos Estados Unidos através dos 
satélites (GOES) - no Instituto Na-
cional de Meteorologia

(Inmet) e também no setor de 
operações e modelagem do Centro 
Nacional de Monitoramento e

Alertas de Desastres Naturais 
(Cemaden).

Portanto, conforme previsão da 
recorrência de chuva de 100 anos 
NÃO ESTÁ DESCARTADA

para o Norte de Minas – “caso” o 

vertedouro (foto) não suporte a va-
zão das bacias hidrográficas – será 
a mureta uma salvação para evitar o 
“dam break”.

Outras medidas terão que colo-
car em prática com o objetivo de 
mitigar os efeitos do possível

acidente, ou seja, elas devem 
amenizar possíveis danos ambien-
tais, econômicos e sociais que po-
dem vir a suceder.

EM TEMPO: Quando vazou acer-
ca da nossa missão (lá em 2021), foi 
um “fuzuê”! Muitos leigos

alastraram notícias a La “Marcar-
thismo”. Mas na verdade os “Japas” 
vieram para relatar e

posteriormente projetar disposi-
tivos visando à segurança das barra-
gens diante das futuras e

elevadas precipitações.

O lançamento da pedra funda-
mental da usina Prata Bioenergia, no 
município de Prata, no Triângulo Mi-
neiro, marca o início de um projeto 
audacioso com previsão de investi-
mento superior a R$ 1 bilhão e a cria-
ção de 1,8 mil empregos diretos até 
2028. O evento, realizado na última 
quinta-feira (8/8), celebra a chegada 
de uma indústria que promete trans-
formar a produção local de açúcar, 

etanol, bioenergia e levedura, além 
de fomentar o cultivo de soja e amen-
doim na região.

Com a instalação da planta indus-
trial prevista para janeiro de 2026, o 
vice-governador de Minas Gerais, Pro-
fessor Mateus, destacou a relevância 
desse empreendimento para o setor 
produtivo do Prata. “Estamos inaugu-
rando uma usina que vai mudar com-
pletamente a cara do setor produtivo 

do Prata. O Triângulo Mineiro, que já 
se destaca na indústria sucroalcoolei-
ra, se tornará uma potência na produ-
ção de açúcar e álcool”, afirmou.

A atração deste investimento pri-
vado contou com o apoio da Secre-
taria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG) e da agência 
Invest Minas, que desempenharam 
um papel fundamental no processo 
de negociação e viabilização do pro-

jeto. Segundo o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, o estado tem se 
comprometido com uma transição 
para uma economia verde, alinhada 
com as demandas globais por energia 
limpa e sustentável.

A Invest Minas foi peça-chave nas 
negociações que levaram à escolha de 
Prata como sede da nova usina, além 
de auxiliar no licenciamento ambien-

tal e nas tratativas com a Cemig. João 
Paulo Braga, diretor-presidente da 
agência, ressaltou que o esforço con-
junto para atrair a Prata Bioenergia 
trará benefícios significativos para a 
população mineira.

O empreendedor da Prata Bio-
energia, Florencio Queiroz Neto, 
reforçou o papel transformador do 
agronegócio no desenvolvimento 
econômico e social da região, afir-

mando que a usina trará uma indús-
tria moderna, tecnológica e inclusiva, 
comprometida com a sustentabilida-
de e a responsabilidade social.

Este projeto representa um marco 
no fortalecimento do Triângulo Mi-
neiro como um polo de inovação e 
crescimento, gerando novas oportu-
nidades de trabalho e impulsionando 
o desenvolvimento sustentável no 
estado. ( WebTerra)

Evento será realizado entre os dias 15 e 16 de agosto no Centerminas Expo, em Belo Horizonte

Com atraso de três anos, a Copasa iniciou 
obras para garantir a segurança da 
Barragem Juramento e outras do Norte de 
Minas

twork e geração de negócios. Nas 
duas tardes de evento, haverá uma 
grande exposição, para a qual já se 
estabeleceu uma lotação total de 
stands, além de diversas palestras e 
workshops. O propósito da FIEMG 
e do SindSorvete-MG é oferecer in-
sights valiosos sobre as últimas ten-
dências e tecnologias do setor.

A programação terá início na 
quinta-feira (15) e contará com a 
participação do presidente Sind-
Sorvete-MG, Wander Bertolace, e 
do presidente da Abrasorvete, Mar-
tin Eckhardt. Em   seguida, Carlos 
Ruben Pinto, CEO da MDS Franchi-
sing, falará sobre a transformação 
de negócios em franquias, e Gislene 
Rosa, tecnóloga de alimentos, vai 
apresentar técnicas digitais para 
atrair clientes. Na sexta-feira, 16, a 
agenda conta com um workshop 
de Gislene sobre sucessão familiar 

na indústria de sorvetes. Já a enge-
nheira de alimentos, Elisa Tassoti, 
discutirá atualizações e tendências 
no setor, enquanto o especialista 
Raphael Silva abordará estratégias 
de delivery para sorveterias.

13° Encontro de Fabricantes de 
Sorvete de Minas Gerais 2024

Data: 15 e 16 de agosto
Local do evento: Centerminas 

Expo Av. Pastor Anselmo Silvestre, 
1495 – União, Belo Horizonte – 
MG, 31170-678 (4º Andar). Para 
mais informações, acesse o link 
disponível no site: www.gazetanm.
com.br

INSERIR O LINK A SEGUIR SO-
MENTE NO SITE

https://www.hbatools.com.br/
encontro-dos-fabricantes-de-sorve-
tes-2024__1714 
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Ariosto garante a Deodora que não sente nada por Zefa Leonel. Corina incentiva 
Tia Salete a não perdoar Vespertino. Primo Cícero flagra Esperança e Jordão juntos e 
expulsa o homem de sua casa. Blandina vê Zé Beltino e Dracena muito próximos. Zefa 
Leonel questiona Castorina sobre a vida de Blandina e Dracena. Esperança foge de 
casa. Deodora demite a funcionária da casa de Ariosto, e coloca Cira em seu lugar. Artur 
atropela Blandina.

Electra pede perdão a Luca e decide voltar para casa sozinha. Paulina pensa em 
revelar para todos que Brenda foi sua cúmplice em todas as armações. Ubaiara tenta se 
esconder de Leda e Marieta. Elisa humilha Lupita. Sheila pede para Chicão viajar com 
ela para o Rio de Janeiro. Ernesto avisa a Andrômeda que a gravação de seu clipe será 
no Rio de Janeiro. Frida/Catarina tenta esconder a emoção ao ouvir Vênus falar sobre 
ela. Tom passa mal, e Maya o ajuda. 

RESUMO DE Novelas
Aurora volta para sua fazenda, sem a companhia de José Inocêncio. José Inocêncio 

está andando a cavalo quando se surpreende com a presença de Inácia, que repreende 
os pensamentos do coronel. Egídio oferece emprego a Damião.

A novela não será exibida por conta do futebol.

‘Não gostei de ouvir’: Fiuk revela ter 
escrito música ‘pesada’ antes de copiar 
texto polêmico para Fábio Jr

Relação de Ana Hickmann com Edu Guedes 
pode fazer apresentadora perder emprego na 
Record, diz site. Entenda!

Fiuk virou motivo de chacota após 
publicar a cópia de um texto para de-
sabafar sobre a ausência de Fábio Jr. no 
Dia dos Pais

‘Não gostei de ouvir’: Fiuk revela ter 
escrito música ‘pesada’ antes de copiar 
texto polêmico para Fábio Jr.

Fiuk confessou que copiou texto de 
desabafo sobre ausência de Fábio Jr.

Fiuk e Fábio Jr. se afastaram muito, 
mas crise na relação não é de hoje

Fábio Jr. não reagiu publicamente ao 
desabafo de Fiuk no Dia dos Pais

Fiuk teve o novo visual criticado por 
Fábio Jr.

O que era para ser um desabafo no 
Dia dos Pais, virou motivo de chacota 
para Fiuk. O cantor fez uma publicação 
nas redes sociais sobre a ausência de Fá-
bio Jr. em sua vida.

O que mais chamou a atenção dos 
internautas, no entanto, foi o fato de 
o texto já ser conhecido. No X (antigo 

Twitter), usuários encontraram a escrita 
original, que foi tirada de um acervo on-
line de frases, poemas e mensagens de 
autores anônimos e famosos.

Após a repercussão, o ex-BBB voltou 
a usar o Instagram e confirmou que, de 
fato, usou um texto que não era dele, se 
explicou e revelou até que chegou a es-
crever a letra de uma música, mas achou 
que o resultado ficou muito ‘pesado’.

“Fiquei escrevendo tantas coisas 
ontem, eu cheguei a escrever uma mú-
sica que eu não gostei de ouvir. Ela es-
tava pesada, com umas coisas que, por 
mais que eu estivesse sentindo, eu sou 
amor”, começou ele.

Fiuk, então, explicou que se identifi-
cou com a frase e decidiu usá-la mesmo 
que não fosse autoral.

“Me dá vontade de falar um monte 
de coisa? Me dá, mas eu comecei a ler 
coisas, a procurar alguma frase que re-
sumisse meu sentimento em uma coisa 

mais pura, uma coisa mais tranquila, 
sem muita ódio no coração, e aí achei 
essa frase. E prefiro nem postar as coisas 
que eu escrevi, a música que eu cheguei 
a escrever”, confessou ele.

Fiuk não explicou afastamento de 
Fábio Jr.

Após confessar que copiou o texto, 
Fiuk evitou dar mais detalhes sobre o 
afastamento entre ele e Fábio Jr. e falou 
sobre o Dia dos Pais ser uma data delica-
da para muita gente.

“Torço para que tudo dê certo, não 
tenho mais espaço para coisa ruim aqui 
dentro. Desejo, de verdade, que tudo fi-
que bem para todos nós, filhos, que vão 
ser pais um dia. Quero muito ser pai. 
Vai dar tudo certo. Estamos juntos nessa 
luta”, finalizou.

Nos comentários do desabafo, o can-
tor e ator ganhou o apoio de sua irmã, 
Cleo, e de Mari Alexandre, ex-esposa de 
Fábio e mãe de Záion, filho mais novo 
do cantor.

Contrato de Ana Hickmann com a 
Record TV está vigente até o final do 
ano.

Relação de Ana Hickmann com 
Edu Guedes pode fazer apresentadora 
perder emprego na Record, diz site. 
Entenda!

Ana Hickmann vive uma crise nos 
bastidores da Record TV. É o que afirma 
o colunista Daniel Castro, do site Notí-
cias da TV

Ana Hickmann pode não renovar o 
contrato com a Record TV após 20 anos 
de casa

Relação de Ana Hickmann e Edu 
Guedes é apontada como o principal 
motivo para o desgate com a Record TV

Ana Hickmann e Edu Guedes assu-
miram namoro quatro meses depois da 

separação da apresentadora

Ana Hickmann vive uma crise nos 
bastidores da Record TV. É o que afirma 
o colunista Daniel Castro, do site Notí-
cias da TV. A relação está tão desgastada 
que a apresentadora, que trabalha na 
casa há 20 anos, pode não ter o contra-
to renovado.

O principal motivo da crise, se-
gundo o colunista, foi o anúncio do 
namoro - hoje, noivado - de Ana com 
Edu Guedes. Os dois foram vistos jun-
tos pela primeira vez um mês após a 
separação conturbada com Alexandre 
Correa e, em março, veio a confirmação 
pública do romance.

Os dirigentes da Record avaliaram 
que a rapidez com que Ana engatou o 

relacionamento dá forças à suspeita 
de um caso extraconjugal, o que não 
é bem visto pela Igreja Universal, que 
comanda a emissora há cerca de 35 
anos.

Alexandre já acusou publicamente 
Ana de traição. A apresentadora, no 
entanto, nega e afirma que se reapro-
ximou de Edu em dezembro, um mês 
após a acusação de agressão física con-
tra o ex-marido.

Além disso, os escândalos com dí-
vidas também causaram preocupação 
na Record. A alta cúpula da emissora 
avaliou que a apresentadora sabia, 
sim, da crise financeira de suas empre-
sas, que se arrastavam desde 2018.

ANA HICKMANN JÁ TERIA SON-
DADO OUTRAS EMISSORAS, DIZ SITE

Ainda segundo o Notícias da TV, 
diretores da Record afirmam que Ana 
desagradou o vice-presidente artístico 
e de programação, Marcelo Silva, com 
uma resposta dada por ela. O colunista 
não revela detalhes da conversa, mas 
afirma que o profissional se sentiu tra-
ído. A comunicadora também ganhou 
fama de ingrata por supostamente não 
retribuir o apoio que recebeu no epi-
sódio de violência doméstica.

Ana tem contrato vigente com a 
Record até o final do ano, mas sua si-
tuação está indefinida. O portal ainda 
afirma que o empresário da estrela já 
sondou o interesse de SBT, Band e Re-
deTV! em contratá-la.
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BH Stock Festival batiza o circuito 
com o nome Toninho da Matta

Cruzeiro e Atlético-MG empatam clássico que 
teve mais disputa do que emoção

Dentro do G-4 da Série B, América-MG 
encaminha chegada de artilheiro da Série C

Nessa semana, o BH Stock Festival 
abre as suas portas para o público e 
entra para a história da capital minei-
ra. De 15 a 18 de agosto, o evento vai 
trazer para a cidade a sétima etapa da 
Stock Car Pro Series, principal cate-
goria do automobilismo na América 
Latina. A corrida será realizada no 
entorno do Mineirão e o circuito de 
3200 metros acaba de receber o nome 
de um dos maiores nomes do esporte 
no Brasil: Toninho da Matta.

O diretor executivo do BH Stock 
Festival, Sérgio Sette Câmara, exaltou 
a homenagem. “Batizar o circuito com 
o nome de Toninho da Matta é uma 
forma de reconhecer e celebrar sua 
imensa contribuição ao automobilis-
mo brasileiro. Toninho é um exemplo 
de dedicação e paixão pelo esporte, 
e é uma honra poder perpetuar seu 
nome no evento que marca a história 
de Belo Horizonte”, diz.

“Toninho é um dos heróis do nos-
so esporte e essa homenagem vem 
em um momento importante para o 
esporte mineiro e também para a Sto-
ck Car”, diz Fernando Julianelli, CEO 
da Vicar, promotora da categoria. “No 
GP do Galeão, realizado no aeropor-
to do Rio de Janeiro, homenageamos 
Cacá Bueno com o nome da pista. Foi 
uma prova histórica, da mesma forma 
que será o GP de Belo Horizonte. En-
tão, a ocasião é perfeita para celebrar 
a história de nossos heróis das pistas, 
como o Toninho”, finalizou.

O nome de Toninho da Matta no 
circuito não foi escolhido por acaso. 
Na década de 1970, o piloto foi o 
vencedor da prova dos 500 quilôme-
tros de Belo Horizonte, considerada 
a melhor entre todas as corridas de 
rua realizadas na capital mineira. Os 
pilotos aceleravam no improvisado 

circuito do Mineirão, que hoje recebe 
tecnologia de ponta e tudo o que há 
de mais moderno no motorsport.

O circuito que leva o nome do 
ícone do automobilismo conta com 
cerca de 3200 metros, que passa pelo 
entorno do Mineirão e segue pelas 
imediações. A reta principal do trajeto 
é na Avenida Coronel Oscar Paschoal, 
entre o Centro Esportivo Universitá-
rio (CEU) e o Hall de entrada do es-
tádio. Os carros partirão em direção 
à Avenida Antônio Abrahão Caram e 
continuarão em direção à Avenida Rei 
Pelé.

Após contornar o Mineirão, os 
carros subirão a Avenida Presidente 
Carlos Luz até próximo ao trevo do 
bairro Ouro Preto. Ali, os pilotos farão 
uma curva de 180 graus para retornar 
e voltar “na contramão” para o início 
do circuito, de volta à Avenida Coro-
nel Oscar Paschoal. Trechos do circui-
to irão projetar pontos de Belo Ho-
rizonte para todo o mundo, já que a 
corrida será transmitida para mais de 
170 países. A subida do Mineirinho, 
curva Rei Pelé, descida da Catalão, 
Curva Niemeyer, Curva Abraão Caram 
e o Hairpin JK serão os cenários das 
emoções na pista.

Cerca de 7 km de gradis e 7 km de 
barreiras de concreto foram posicio-
nados em todo o circuito para garan-
tir a segurança dos pilotos, equipes e 
público presente.

Evento

O BH Stock Festival já é uma rea-
lidade. Em poucos dias, a Stock Car 
Pro Series vai desembarcar em Belo 
Horizonte para uma semana singular 
em sua história de mais de 45 anos. 
Entre 15 e 18 de agosto, o entorno e a 

Cruzeiro e Atlético-MG em-
pataram por 0 a 0, na noite deste 
sábado (10), no Mineirão, pela 22ª 
rodada do Brasileirão. A partida fi-
cou marcada por muitas disputas 
de bola, mas pouca inspiração. O 
empate sem gols foi um resultado 
justo.

Com o resultado, o Cruzeiro foi 
a 36 pontos mas seguiu na 5ª po-
sição. Um triunfo poderia ter feito 
a Raposa ganhar provisoriamente 
a 4ª posição do Palmeiras, que en-
frenta o Flamengo nesta rodada.

Já o Atlético-MG chegou a 29 
pontos e também não alterou sua 
posição na tabela — segue em 9º.

O Cruzeiro volta a campo na 
quinta-feira (15), às 21h30 (de Bra-
sília), contra o Boca Juniors, na La 
Bombonera, pelo jogo de ida das 
oitavas de final da Copa Sul-Ame-
ricana.

Já o Atlético-MG joga na terça-
-feira (13), também às 21h30, con-
tra o San Lorenzo, no estádio El 
Nuevo Gasómetro, pelo jogo de ida 
das oitavas de final da Copa Liber-

tadores.
O Cruzeiro começou melhor 

na partida e conseguiu criar opor-
tunidades com Barreal e Matheus 
Pereira. No entanto, a equipe co-
mandada por Fernando Seabra não 
conseguiu acertar um chute ao gol 
no 1º tempo.

Já o Atlético-MG levou vantagem 
na reta final da primeira etapa. Scar-
pa obrigou Cássio a fazer boa defe-
sa, e depois William fez um corte 
providencial para impedir um gol 
de cobertura de Paulinho. O Galo 

teve mais posse de bola e acertou 
três chutes no alvo.

Os primeiros 45 minutos da 
partida ficaram marcados por muita 
disputa de bola e faltas, do que pelo 
bom futebol praticado.

A etapa final também não teve 
a emoção que faltou no primeiro 
tempo. As equipes continuaram en-
tregando muita disposição e briga 
por cada bola, mas nenhuma delas 
tomou boas decisões no último 
passe.

O Cruzeiro só conseguiu acertar 

sua primeira finalização no gol aos 
43 minuto

Cássio faz boa defesa e evita gol 
do Atlético-MG. Aos 37 minutos, 
Scarpa recebeu a bola de Paulinho 
e acertou belo chute colocado. 
Cássio voou no canto para fazer a 
defesa.

William salva o Cruzeiro. Aos 
45, Scarpa lançou Paulinho em ve-
locidade e tocou por cima na saída 
de Cássio. O lateral William fez um 
corte providencial para evitar o gol.

Zaracho tira gol do próprio 

time. Aos 26 minutos do 2º tem-
po, Deyverson cruzou a bola na 
segunda trave, Saravia ajeitou para 
o meio e Battaglia cabeceou para o 
gol. A bola tinha direção para o gol, 
mas bateu na cabeça de Zaracho no 
meio do caminho e a zaga do Cru-
zeiro afastou.

Everson e a trave salvam o Atlé-
tico-MG. Aos 42 minutos, Matheus 
Pereira tocou para Arthur Gomes, o 
atacante dominou em velocidade e 
finalizou forte. Everson defendeu e 
a bola explodiu na trave. (Uol)

Em boa fase na Série B do 
Campeonato Brasileiro, tanto que 
está dentro do G-4, o América-MG 
segue de olho nas oportunidades 
do mercado e está perto de fechar 
com um novo reforço. Trata-se do 
atacante Jonathas, de 35 anos, que 
vem sendo o artilheiro da Série C.

Jonathas vinha sendo um dos 

grandes destaques do Athletic-MG 
e já está em Belo Horizonte para 
passar por exames médicos, antes 
de assinar contrato até 2025.

Cria da base do Cruzeiro, o 
atacante fez boa parte da carreira 
fora do Brasil, com passagens pela 
Holanda, Itália, Espanha, Rússia, 
Alemanha, Emirados Árabes e Ín-

dia. Voltou ao país em 2022, onde 
atuou no Náutico. Já na tempora-
da passada, foi atleta da Inter de 
Limeira.

O anuncio oficial deve acon-
tecer nos próximos dias. Atual-
mente, o América-MG é quarto 
colocado com 33 pontos. (Futebol 
Interior)

Esplanada do Mineirão, na região da 
Pampulha, vão receber um evento 
para marcar época no automobilis-
mo brasileiro e reunir toda a família, 
em um universo que vai muito além 
da alta velocidade, do equilíbrio e 
da competitividade que são marcas 
da principal categoria do automobi-
lismo brasileiro. Os últimos ingres-
sos estão à venda 

Fruto de uma iniciativa em con-
junto da Speed Seven, liderada 
pelos empresários Sergio Sette Câ-
mara e Emanuel Júnior, e a Vicar 
Promoções Desportivas — empresa 
promotora e organizadora da Stock 
Car —, o BH Stock Festival nasce 
com o objetivo de envolver fãs de 
todas as idades, trazendo shows 
musicais, espaços para toda a famí-

lia, simuladores, roda gigante, pis-
tas de skate e kart, fan zone e um 
grande festival gastronômico, com 
o melhor da típica comida mineira, 
em uma enorme plataforma de en-
tretenimento e negócios.

NOVIDADES NA 
PROGRAMAÇÃO

Por conta de todo o ineditismo, 
as atividades de pista em Belo Ho-
rizonte terão início na quinta-feira: 
a partir de 13h, os pilotos vão fazer 
o track walk e conhecerão, a pé, 
bicicleta ou scooter, o traçado de 
BH. Em seguida, às 14h35, os com-
petidores voltarão ao circuito, dessa 
vez em seus carros, para um shake-
down, mais longo que o habitual, 

de 30 minutos para cada um dos 
dois grupos de pilotos.

A sexta-feira será dedicada aos 
treinos livres. Serão duas sessões, 
sendo uma pela manhã, a partir de 
10h, e outra no período da tarde, 
com início às 15h10.

O sábado traz na programação 
momentos inesquecíveis, com a 
oportunidade de interagir com seu 
piloto preferido, em períodos de 
visitação aos boxes, e curtir todas 
as emoções da Stock Car. A sessão 
classificatória, que vai definir o grid 
de largada das duas provas do fim 
de semana em Belo Horizonte, terá 
início às 10h35. E a primeira corrida 
da história da categoria na capital 
mineira, com duração de 30 minu-
tos mais uma volta, vai acontecer 

a partir de 15h. Às 17h, os pilotos 
estarão disponíveis para entrevistas 
com a imprensa na zona mista.

Domingo vai completar um fim 
de semana emocionante no BH 
Stock Festival com um cronograma 
especial para o fã, que terá mais 
uma chance de estar perto dos seus 
ídolos e até ganhar brindes, nos mo-
mentos de visitação às garagens e ao 
pit lane. Às 11h, os pilotos vão desfi-
lar diante do público em Belo Hori-
zonte, e a largada da prova principal 
da etapa na capital de Minas Gerais 
está marcada para começar às 13h. A 
zona mista, momento em que jorna-
listas terão a oportunidade de falar 
com os pilotos depois do pódio, 
está marcada para 14h45. (Cenario 
Minas)
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TODOS ESPERANDO O 
LANÇAMENTO DAS 

CAMISETAS PARA A FES-
TA DO “GLAMOUR-59”

sOcial

NINGUÉM TEM DÚVIDAS de que LUZINHA BARBOSA 
(foto) foi a mulher mais bela da história da nossa socieda-
de. E olhem que tudo nela era natural, pois na época dos 
anos 50 e 60 não tinha nenhum procedimento estético e 
sua beleza era extraordinária. Lembro de um fato interes-
sante quando era um jovem de 12 anos e enquanto aguar-
dava por minha mãe na Praça Dr. Carlos, vi sair da Far-
mácia Americana (pertencente à família Peres), que ficava 
naquela praça, na esquina da Rua Camilo Prates, uma mu-
lher belíssima de olhos azuis faiscantes, que brilhavam in-
tensamente ao sol. Longos cabelos negros, corpo escultural 
moldado por belíssima cintura fina. Logo imaginei que se 
tratava da principal estrela da companhia circense, e me 
preparei para novamente assumir as funções de baleiro e 
poder admirar, uma vez mais, aquela beleza que me deixou 
extasiado. Extremamente decepcionado por não a rever 
no circo, consegui, com o meu espírito meio aventureiro 
de sherlock, descobrir que se tratava de Luizinha Barbosa. 
Parecia mesmo uma estrela, onde tempos depois me tornei 
seu amigo e ela me deu algumas dicas da linguagem fran-
cesa quando anos depois consegui seguir para Paris onde 
fiquei morando durante um ano. Mas isso é outra história... 
Fiquei muito triste com sua partida para os braços do Se-
nhor, mas será sempre lembrada não só pela sua rara bele-
za, como também elegância, Finesse e por ser uma mulher 
superculta. Descanse em paz inesquecível amiga.

O ANIVERSARIANTE com Patrícia Piana e Guilherme Tu-
rano.

ESTE JORNALISTA EMOLDURADO pelas queridas ami-
gas Eloísa Quintino, Eunice Loyola, Luciene Vaz, Maria Lú-
cia Sarmento, Carminha Brasileiro e Rosângela Silveira

DUAS IRMÃS VITORIOSAS: Fátima e Rosina Turano.

E É CLARO que fui abraçar o grande amigo Eliziario

QUANDO FÁTIMA TURANO abre sua mansão para um 
jantar entre familiares e amigos mais íntimos o evento se 
torna marcante pelo alto nível e categoria dos anfitriões. 
Na noite de sábado por exemplo ela convocou para come-
morar o aniversário do seu esposo Eliziario Resende aí com 
ela e filho dele Keiton. Tudo perfeito como sempre.

NOSSA QUERIDA ARQUITETA, Samantha Paulino esteve 
em BH no último final de semana vendo de perto as novi-
dades da famosa – CASACOR MINAS.

O EXCELENTE VOCALISTA, Victor Vigrioni com sua bela 
voz, gingado que deixa a galera enlouquecida na pista com 
um repertório variadíssimo, vai repetir a dose dia 28 na 
grande festa do meu aniversário no “Mirante Evento” onde 
também o GRUPO VISION estará dando show na estrutura. 
Aguardem dia 28 de setembro.

FUSÃO DE DUAS EMPRESAS

NA NOITE DA ÚLTIMA QUINTA-FEIRA, a Mobly anunciou que 
assinou um acordo com acionistas da Tok&Stok e passará a ser 
controladora da empresa, criando assim um gigante no mercado 
de móveis e decoração, com receita anual estimada de R$ 1,6 bi-
lhão. Os rumores sobre a fusão das duas companhias já vinham 
de longa data.

ROTA CANCELADA

O CANCELAMENTO DO TRECHO da linhas aéreas Azul de Moc 
para Porto Seguro e vice versa, foi cancelado pela empresa. E olhe 
que saiam sempre superlotados. Frustrou muita gente, inclusive 
moradores que possuem casas em Arraial D’Ajuda, famílias que 
curtiam ali a semana e até mesmo empresários que possuem em-
presas naquela região. Realmente lamentável, quem quiser viajar 
nesse trecho terão que fazer escala em BH ou São Paulo, e muitas 
vezes “tomarem chá de aeroporto”. Vamos torcer  para que o voo 
volte na alta estação.

PRESENTES

LULA DECLAROU que quando saiu do Palácio levou um grande 
container com toneladas de presentes que ganhou dos governos 
dos países que visitou. Agora querem mesmo “ferrar” o ex Presi-
dente Bolsonaro por ter ganho um colar de diamante.

JOGADAS POLÍTICAS

CASO JULGADO PELO TCU sobre presentes a presidentes da 
República é questão complexa, uma teia de manobras, jogadas 
políticas, jeitinhos jurídicos, que exige malabarismos para enten-
der e tentar explicar. Pelo que se observa, na cena política brasilei-
ra não existe cachorro morto. Aliás Bolsonaro já declarou que vai 
leiloar seu famoso colar em prol de entidades filantrópicas

NOVO HIPERMERCADO

COM A TERRÍVEL INFLAÇÃO e os produtos sendo remarcados 
diariamente o setor de Supermercados é mais cresce e estão pre-
sentes em quase todos os bairros da cidade. Agora mesmo o BH 
estará inaugurando no grande tereno de Gilson Caldeira outro 
hipermercado ao lado do Shopping Ibituruna.

VAZIOS

E FALANDO EM SHOPPING, tenho circulado algumas vezes 
pelo Montes Claros Shopping e o Ibituruna Center e ficado im-
pressionado com a falta de consumidores, mesmo em lojas mais 
populares. Aliás todo mundo anda reclamando dos preços salga-
dos das entradas para estacionarem seus automóveis. Realmente 
muitas lojas estão fechando suas portas. É o novo Brasil petista.

ATÉ O FINAL DO MÊS ESTAREI lançando as belas 
CAMISETAS que todos usarão dia 28 de setembro na festa que vai 
marcar com muito brilho os 59 anos de Glamour

ANDO MEIO DECEPCIONADO com alguns ami-
gos (???) que não estão atendendo o pedido de Marly Soares para 
patrocinar os meus 59 anos de jornalismo. Estamos esperando a 
resposta de alguns até a próxima semana para assim confeccionar 
as camisetas. E olhem que só peço patrocínio apenas duas vezes 
ao ano e tem pessoas e empresas que destaco há vários anos, mas 
já estou acostumado com a ingratidão.

VAI-E-VEM. O Congresso recorreu da suspensão dada por 
Flávio Dino, do STF, ao pagamento de emendas parlamentares 
consideradas sem transparência. A defesa do Legislativo afirma 
que as decisões do ministro têm base em “premissas equivoca-
das”, causam “enorme insegurança jurídica” e comprometem o 
andamento de políticas públicas.

O CONGELAMENTO DE DESPESAS para 2024 
atingiu os programas Farmácia Popular e Auxílio Gás, que sofe-
rão bloqueio de R$ 2,3 bilhões. As pastas responsáveis afirmaram, 
porém, que a decisão não vai prejudicar a oferta dos benefícios.

JÁ ESTAMOS VENDO NOS BOTECOS candida-
tos aí “fazendo graça” para todo mundo, inclusive para pessoas 
que não conhecem. Já estão sendo “meme”. Sei não mas alguns 
estarão tendo uma vergonhosa decepção. É esperar e conferir.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


